

Número suelto, 15 céntos.

REDACCION
Y ADMINISTRACION
ARMAS, 1. 3.º
TELEFONO 1705

Imperio

AÑO 11

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

NUMERO 197

En el frente de Vizcaya los legionarios han pasado la ría

El arrollador avance de nuestras columnas reviste caracteres grandiosos

El avance de hoy en Vizcaya ha sido de lo más arrollador

Munguía ha sufrido la barbarie y el martirio de los rojos

Plencia, 16 (una madrugada). Casi he perdido la pista de algunas de nuestras tropas, que a la caída de la tarde se quedan a muchos kilómetros del punto de donde habían partido por la mañana.

Algunas de estas columnas van a marchas forzadas, arrollando cuantos obstáculos se encuentran sin conceder una tregua de reposo al enemigo, que no puede rehacerse. Al entrar en los pueblos recién conquistados preguntaba yo hoy invariablemente, ¿dónde están nuestras tropas?, y siempre se me daba la misma respuesta. Están ya muy lejos.

Desde hace una semana no había recorrido kilómetros y kilómetros de territorio que ayer era rojo todavía.

Del Salube a Munguía y de aquí a Plencia, de Plencia a Bermeo, por la costa, todo este enorme triángulo ha sido liberado en unas horas merced al esfuerzo realmente extraordinario que las tropas legionarias han llevado a cabo. Baste el detalle siguiente; en vísperas de la ofensiva final, pensé establecer un hospital de sangre en La rami, que era el punto de partida de las tropas. En vista de la rapidez del avance, se modificó el propósito y se pensó establecerlo en Munguía, y en virtud de esta misma rapidez de nuestras tropas se ha visto que queda muy a la retaguardia. El personal y el equipo han continuado al frente las zonas ocupadas, en la costa, donde el enemigo huye precipitadamente. Una vez rota la primera resistencia, por el temor casi seguro de un copo, es enorme y feracísima. Con ella se han ocupado seis o siete pueblos; Plencia, situada en una de las más bellas porajes de Vizcaya; Maruri, Lemoniz, de donde los rojos sacaron urgentemente los cañones que tenían embuzados en unas magníficas posiciones; Arminza, Corniz, Butrón, Gática y Laitine, situado en la famosa línea del Gallo.

Esta tarde proseguía el avance. Fué ocupado Barica y quedaron muy seriamente amenazados Sopelana, Uriz y Berango. Apenas se escuchan tiros, lo que demuestra que la resistencia es cada vez menor.

Se ha ocupado Galdácano

San Sebastián. — Nuestras tropas han ocupado hoy Galdácano, uno de los principales objetivos señalados por el alto Mando para el día de hoy. Es tan vertiginosa la marcha de nuestras fuerzas que el pueblo cayó en nuestro poder casi sin lucha. La fábrica de hierros y explosivos que suponían las industrias más destacadas del pueblo, están

Visado por la Censura

Ocupada Munguía, las fuerzas legionarias lanzadas al asalto de las crestas del Aldebarra, que forman un macizo, enorme prolongación hacia el mar y el cinturón de Bilbao. Tomadas las alturas,

bolcheviques y sus bien avenidos cómplices los separatistas vascos. Munguía está completamente destruida; sólo queda en pie una tercera parte de sus casas. Por tres veces los rojos la hicieron víctima



Nuestras fuerzas dominando una cota en el frente de Vizcaya

luego de infligir un gran quebranto al enemigo, se prosiguió la marcha hacia el mar, cerrando todo posible escape al enemigo. El mando rojo dió orden de retirada, que se convirtió en desbandado, por los milicianos. Poseídos de pánico invencible, siguieron el camino a Bilbao, abandonando gran cantidad de armas, de municiones y posiciones muy bien fortificadas, en donde nuestro servicio de recuperación trabaja activamente para desmontar el aparato bélico allí instalado.

A la feliz circunstancia de esta huida, ha permitido que ninguno de estos pueblos, a excepción de Munguía, haya sufrido daño en sus inmuebles. Los milicianos huían demoralizados, sin tener tiempo a dedicarse a sus actividades favoritas, el saqueo y el incendio. Munguía, en cambio, ha sufrido el martirio por todos los restantes pueblos. Su nombre pasará a incorporarse a los de Guernica, Amorabieta y Eibar, para recordar la bestialidad de las hordas de su barbarie. La primera cuando se conquistó el alto de Elorgui,

que volaron siete puentes, uno en la carretera de Derio, dos en la de Fueniz, dos en la de Guernica, uno en la de Bermeo y otro en la de Plencia. Nuestras fuerzas han reparado ya los dos últimos. El segundo atentado se registró dos días a s de la ocupación de Elorgui. La columna rojo-separatista hizo fuego a más de la mitad de la plaza más importante del pueblo, y al Ayuntamiento, construido por la dictadura, y cuyo coste ascendió a millón y medio de pesetas. El tercer atentado se registró ayer. Los rojos se

(Continúa en la pág. 8.)

El Cónsul y súbditos británicos de Bilbao, abandonan la ciudad

El Cónsul británico en Bilbao y los últimos súbditos británicos que quedaban en dicha ciudad, han embarcado en el destructor inglés "Kempfenfelt", que el lunes salió de San Juan de Luz para recogerlos. Otro destructor inglés ha sido enviado a Santander con el mismo fin.

TRES BARCOS FRANCESES CON VIVERES QUISIERON ENTRAR EN LA CAPITAL DE VIZCAYA

Tres barcos franceses, con víveres, trataron de entrar el lunes en Bilbao, pero tuvieron que abandonar sus propósitos porque el puerto estaba bajo la acción directa de la artillería nacional.

"IMPERIO"

El diario mejor informado

Ha muerto el célebre historiador Alberto Risco

Valladolid.—Repentinamente y a consecuencia de una angina de pecho, ha fallecido en esta ciudad en el día de ayer el sabio jesuita y célebre historiador Padre Alberto Risco; su vida ha sido una vida fecunda llena de estudio y de trabajo fructífero, exponiendo en forma amena y agradable a todo el mundo asequible y a sus excelentes victorias de nuestra raza. Entre las numerosas obras que terminó descuella como modelo de religión y patriotismo "La Escuadra del Almirante Cervera", fiel narración histórica y crítica de nuestro heroico desastre de Santiago de Cuba. Al morir ha dejado terminada otra obra, "La epopeya del Alcázar de Toledo", en la que se describe con emocionantes detalles la heroica gesta sobre la cual ha dado recientemente el P. Risco varias interesantísimas conferencias en diferentes capitales de la zona liberada. Rodeado de una copiosa obra ha muerto el sabio escritor y virtuoso sacerdote.

Exigencias de la C. N. T.

Valencia, 6 tarde.—El periódico C. N. T., publica el programa firmado por Mariano Vázquez en el cual se exige recaiga la Presidencia del Estado en una persona de la C. N. T. La creación de una Secretaría de Guerra y un consejo en la retaguardia, otra Subsecretaría de Guerra y la intervención por el Ayuntamiento de las casas particulares. (De nuestro servicio especial.)

Ciudad Universitaria

EL MORO

Los últimos rayos del sol se llevan las últimas explosiones de las granadas de cada día. Desde el camino cubierto que une dos posiciones avanzadas, contemplamos cómo las tierras vecinas se van tragando el velo anémico del sol mientras sirve de campo de nuestras cabezas el velo vespertino, cuyo cobertizo se asemeja al nervioso aletear de los murciélagos odiosos, quienes el frente no intimidó lo más mínimo. Porque no lo ven, porque no lo oyen. En las trincheras y en los puestos de guardia, han quedado sólo los hombres indispensables. Los demás se retiran a descansar en el interior de las Facultades. En tanto llega la noche, entretenemos el apetito dando el enésimo pitillo y mascando higos secos. Algunos, los más afortunados, se preparan un aperitivo de jamón o de chorizo, envidiables manjares, que han recibido de su hogar. Los moros se han instalado en el amplio vestíbulo de la fundación del Amo. Sentados en el suelo, en postura típica,

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 15 de Junio de 1937:

Ejército del Norte

FRENTE DE VIZCAYA.— En la tarde ayer, fuerzas legionarias ocuparon Maruri, Urizar de Lemoniz, Gorri y Plencia. Hoy, los legionarios pasaron la ría y siguen avanzando victoriosamente.

Las demás columnas han continuado también su impenetrable avance, ocupando Santo Domingo, Galdácano, Yurre, Ceju y Atalle.

Nuestras tropas, des de Galdácano han pasado el río Ibaizábal y siguen avanzando. Cada día to-

ma proporciones más gigantescas la derrota del enemigo, que deja en nuestro poder muchos cadáveres, armas y diverso material en grandísima cantidad.

FRENTE DE SANTANDER.—Ha sido rechazado un intento de ataque enemigo en el sector de Aguilar de Campo, causándole bastantes bajas.

FRENTE DE ASTURIAS Y LEON.—Algunos tiroteos y cañoneos.

Ejército del Centro

FRENTE DE ARAGON.— El enemigo intentó llevar a cabo un ataque en el sector de Molina de Aragón, siendo rechazado y perseguido por nuestras fuerzas, que cogieron ocho prisioneros y cinco muertos, entre éstos un teniente y un sargento.

Un ataque en el sector de Carriena fué rechazado, causando al enemigo dieciocho muertos, de los cuales diez quedaron en nuestro poder.

Otro intento, con infantería y siete tanques rusos, fué también rechazado, causando numerosas pérdidas al enemigo.

FRENTE DE SORIA.— Tiroteos en algunos sectores.

FRENTE DE AVILA.— Se han pasado once milicianos, entre ellos cinco con armamento.

FRENTE DE MADRID.— Sin novedad.

Ejército del Sur

Tiroteos en algunos sectores.

Actividad de la aviación

En Zaragoza dieciocho aparatos enemigos hicieron una incursión, descargando las bombas precipitadamente en el Burgo y cerca del aeródromo, sin consecuencias, pues les salieron al paso nuestros cazas,

derribándose uno, sin novedad por nuestra parte.

Sobre Málaga arrojaron cuatro bombas dos aviones enemigos, resultando tres muertos y ocho heridos leves. Todos ellos paisanos.

Salamanca 15 de Junio de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Todo tu dinero no vale lo que una gota de sangre que, entre vítores a la Patria, derraman los que en las trincheras la defienden. No podemos tolerar tacaños de dinero donde hay tantos rumbosos de sangre.

España en el Congreso de "El vigor de la alegría"

En el Congreso de la organización, Heralt Durg Frende (el vigor de la alegría) que se está celebrando actualmente en Hamburgo, toman parte, como representantes de la prensa nacional, la señora doña Carmen Icaza, el Profesor don Alejandro Gallart, don Renon Dato, Dionisio Ridruejo y Enrique Pérez.

La representación española ha sido recibida en los aeropuertos de Berlín y Hamburgo por personalidades del partido Nacional-Socialista, y el Gobierno del Reich. La Delegación española depositó una corona de flores en el monu-

Los rojos envían un «ultimatum» a Zaragoza

Burgos, 5,30 tarde.—Hace cuatro días las radios rojas leyeron un ultimatum que dirigían a la capital de Aragón para que se rindiera, advirtiendo que de no hacerlo así se rendiría a la fuerza. (De nuestro servicio especial.)

El momento hamburgués a las víctimas de la Gran Guerra.

En los actos oficiales del Congreso, la Delegación española ha ocupado siempre los puestos de honor sentándose la presidencia de la misma al lado del Jefe del Frente de Trabajo, Dor Ley, y en las calles de Hamburgo se ven gran número de banderas españolas.

de piernas entrecogidas, se han agrupado alrededor del Amorosamente, preparan el diminuto brasero, y preparan el té. El resplandor rojizo de los pitones ilumina fantasmagóricamente a las nobles y del negocio.



Martes

¡Ha salido IMPERIO!

En la plaza toledana, de viejo sabor típico, rebozada de sol, clavan, en un punto de sombras, las ruinas, su perfil heroico.

Un rumor de aceptación remueve los grupos de gente que deambulan por ella.

Y en seguida un grupo que lo describe todo, es el ya clásico: ¡Ha salido IMPERIO!

El grito es sencillo y no dice nada, pero los hombres del frente lo conocen bien y lo saben todo.

Los legionarios, oficiales y soldados en descanso, rodean al vendedor; en el grupo hay también numerosos falangistas y gran número de personas que comprenden nuestro estilo.

La reunión se va disgregando y de ella van saliendo legionarios y falangistas, que entreabren nuestro periódico.

Unos lo abren con la avidez de una caja de sorpresa, en espera de la noticia definitiva que se aguarda.

Otros, deseosos de continuar el reportaje del día anterior.

La mayoría lo vuelve, buscando la última página y en ella encuentra lo esperado: Dos fotografías en que la Legión y la Falange se hallan unidas. En una de ellas, los oficiales de la Cuarta Bandera, mezclados en simpático grupo con los falangistas que hacen IMPERIO, rodean al glorioso General Yagüe, al Teniente Coronel Viernas y al Comandante Jiménez, a quienes acompañan bellas camaradas de la Sección Femenina.

El grupo de héroes entre nuestras bellas camaradas y los de IMPERIO, tiene una emoción insospechada de penetración íntima en nuestro espíritu.

El capitán Canós, acertó, cuando invitado por "su hermano" Iniesta, nos dijo: "El credo de la Falange y la disciplina de la Legión".

Sus palabras son, sin duda, axiomáticas, es el axioma del Movimiento, plasmado por el Generalísimo en la realidad de la nueva entidad, llamada a regir los destinos de España.

IMPERIO lo ha interpretado siempre así. Vive al lado de un frente y supo de las bajas que en su mismo personal produjo la lucha próxima.

Por eso en sus columnas hay jugo siempre del nuevo Imperio español en las crónicas sencillas que va escribiendo por los frentes, siguiendo a la Legión, en la ruta gloriosa de la lucha por él.

En la mañana suave del martes tranquilo, en que la paz acaricia a los héroes en descanso, la Toledo nueva, surgida de sus ruinas

Diputación Provincial

SESION DE LA GESTORA

A la hora de costumbre se abre la sesión. Asisten, además de los señores Presidente, Secretario y e Interventor, los señores gestores Vaquero y López Palomo.

ORDEN DEL DIA

Personal y fomento

Doña Juana del Cerro, viuda del que fué celador de Reunidos, D. Basilio Silva, suplica se rectifique el acuerdo de la Comisión de 26 de febrero y se le abonen los haberes dejados de percibir por su difunto esposo correspondientes a los meses de septiembre y octubre y 19 días de noviembre. El informe del Negociado propone que pase a informe del que era administrador del establecimiento entonces. Así se acuerda.

Dos informes más sobre reclamaciones de percepciones de pensiones por Doña Balbina Díaz Márta y doña Alejandra Rodríguez, respectivamente.

Ambos informes son favorables; y de acuerdo con ellos, se aprueban.

Se lee la resolución de la Junta Técnica del Estado en expediente de suspensión de empleo a dos funcionarios, y con resultado condenatorio para ambos de ellos, y ordenando la ampliación de diligencias respecto del segundo. A este efecto se nombra Juez del correspondiente expediente al Sr. Vaquero.

El Sr. Director de los Establecimientos Reunidos comunica haber dado posesión de su cargo al Administrador de aquellos Establecimientos D. Benigno Sánchez, en cumplimiento del acuerdo correspondiente, y el informe de intervención señala la procedencia del abono de los haberes correspondientes a partir de la nueva toma de posesión.

Se lee la instancia que presenta Manuel Farelo Vázquez en solicitud de que se le nombre interinamente secretario de la Corporación.

El Sr. Presidente entiende que esto plantea la posesión legal del cargo aludido.

Se da lectura a los textos legales sobre el particular, y como consecuencia el Sr. Presidente cree que debe procederse a convocar el concurso.

Por otra parte, están suspendidos los concursos. El Sr. Vaquero propone la provisión interina por concurso, una vez conseguida de la superioridad la autorización oportuna.

Así se acuerda, con el encargo de que la Secretaría traiga a próximas sesiones las correspondientes bases del concurso.

El Sr. Administrador de Reunidos da cuenta a la Corporación de la imposibilidad de hallar los géneros precisos para confeccionar a los subalternos los uniformes acordados. En vis-

ta de las dificultades se autoriza a la presidencia para que gestione la confección directa de los mismos, recurriendo si es preciso a un concursillo.

Se da cuenta de los presupuestos detallados que presenta el Sr. Arquitecto en cumplimiento de acuerdos de última sesión relativos a obras en el Hospital de Dementes, Establecimientos Reunidos y Palacio Provincial, con informe favorable de intervención, dándose la Comisión por enterada.

El conservador del Gobierno Civil presenta cuenta de gastos realizados por la conservación de los muebles de la Casa-Gobierno, con informe favorable también, que se aprueba.

La Escuela de Artes y Oficios justifica sus gastos del primer trimestre del corriente año. La Comisión se da por enterada.

En la solicitud del vecino de Fuensalida Nicolás González Padilla, para la plaza del camino vecinal de Torrijos a Chozas de Canales; después de breve intervención de los señores Vaquero y López-Palomo, se acuerda pase a informe del Negociado correspondiente, y si establece éste como necesaria dicha plaza, se requiera el informe del gestor del distrito sobre la persona del solicitante.

Se lee una comunicación del ayudante de vías obras, remitiendo relaciones valoradas correspondientes a los jornales devengados por los auxiliares de los caminos vecinales durante el mes de mayo, acordándose su pago como correspondiente.

Se lee la comunicación del señor Presidente de la Diputación de Salamanca trasladando el acuerdo adoptado de aquella Corporación sobre peticiones dirigidas al Excmo. Sr. Presidente de la Comisión de Agricultura de la Junta Técnica del Estado sobre jornales de obreros y bases de trabajo para la recolección de la próxima cosecha. Se acuerda adherirse, bien entendido que ya no es preciso dirigir dichas peticiones, toda vez que en los Decretos del Estado sobre la cosecha ya están comprendidos.

Se da cuenta igualmente de comunicación de las Diputaciones de Salamanca trasladando acuerdos de la misma relativos al problema del trigo.

El Sr. Presidente expone que en breve se reunirá en Valladolid un Congreso del Trigo, y en él es de esperar que se resuelva de manera definitiva este problema.

De acuerdo con el criterio del Sr. Presidente se pronuncia la Comisión por esperar la realización de la aludida asamblea.

Por lo avanzado de la hora, se suspende la sesión hasta mañana a la hora de costumbre.

Se anuncia una competición para cubrir plazas de mecanógrafos y taquí-mecanógrafos del Estado

El sueldo inicial para los primeros será de 200 pesetas mensuales y de 350 para los segundos

Se anuncia una competición para cubrir plazas de mecanógrafos y de taquí-mecanógrafos entre personas de uno y otro sexo.

Los que ganen las plazas habrán de prestar sus servicios en Oficinas del Estado, en Salamanca, y más adelante en donde el Estado fije la residencia de dichas Oficinas.

Rige por completo la disposición publicada en el "B. O. del Estado" de 16 de marzo de 1937, Decreto número 246, y por especial condición de este concurso ninguno de los aprobados adquiere derecho a escala de escalafones, planillas o inmovilidad en su desempeño, pudiendo ser declarados cesantes en cualquier momento en que la superioridad lo estime conveniente o necesario.

Dado el carácter provisional de la prestación de servicios, el tiempo que duren éstos no servirá para alegar ninguna clase de derechos. Ocho horas de trabajo diario, pagas de las horas suplementarias.

El sueldo mensual inicial será de 200 pesetas para los mecanógrafos y de 350 para los taquí-mecanógrafos. Por consiguiente, se exigirá una completa eficiencia, inteligencia, voluntad, capacidad de trabajo y dominio de la profesión.

Los concursantes que deseen concursar a estas vacantes deberán remitir una carta solicitando su inclusión en el concurso, a la que acompañarán:

Una declaración jurada haciendo constar en ella los siguientes extremos:

Primero. Nombre, apellidos, naturaleza, estado, edad, sexo y residencia actual.

Segundo. Si ha perdido en tiempo de guerra familiares en el frente. En caso afirmativo, qué familiares en qué Cuerpo, en qué frente, en qué acción de guerra, o si han sido asesinados por los rojos padres, hermanos o hijos.

Tercero. Si tiene familiares en el frente. En caso afirmativo, qué familiares y en qué frente, con detalles.

Cuarto. Número de palabras que por minuto escribe a máquina al dictado.

Quinto. Debe acompañar una cuartilla a dos espacios, con una muestra de escritura a máquina, dictando a máxima velocidad, y debe constar en la relación jurada el tiempo exacto, en minutos y segundos, que ha invertido en escribir la, sin pruebas o ensayos y sin retocar después. Si en las pruebas del concurso no fuera el mismo rendimiento, quedaría automáticamente eliminado el aspirante.

Sexto. En las mismas condiciones debe hacer constar su velocidad taquígráfica.

Séptimo. Si sabe contabilidad.

Noveno. Si tiene práctica de archivación de documentos. Las cartas-solicitudes deben venir escritas de puño y letra del concursante y la relación jurada escrita a máquina. En ella se hará constar la historia profesional del aspirante.

Los solicitantes cuyas cartas-institancias sean aprobadas, serán oportunamente citados para hacer el concurso práctico entre todos ellos, con objeto de efectuar las pruebas oportunas para seleccionar los que han de cubrir las vacantes.

IMPORANTE

Cualquier recomendación, en la forma que sea, que se reciba durante la celebración de este concurso, tendrá como consecuencia la inmediata eliminación del aspirante recomendado.

La correspondencia, en sobre abierto, debe dirigirse al apartado 102, Salamanca, y las cartas-institancias deben llegar antes del día 21 del mes actual.

RODRIGO SANCHEZ

Carpintería en general y obra de mano

Tendillos, 22 - TOLEDO

Especialidad EN BEBIDAS

Sillería, núm. 20 TOLEDO

Lista de donativos para el Campamento del "Flecha,"

- María L. Jiménez, 0,20 céntimos; Antonio Gálvez, 5,00; Cabañas, 1; Josefa Martín, 0,50; María Cid, 1 peseta; Manuela Nieves Martín, 0,60; un desconocido, 0,50; viuda de Belmonte, 0,50; Juan José Recio, 0,50; Ascensión López, 1; Gregoria Gómez, 0,25; Fonda Nueva, 2; Purificación Jiménez, 1; una señora, 0,30; Josefa Méndez, 0,35; Carmina Lafuente, 0,20; Hotel Maravilla, 5; Julia Ruiz, 0,50; Angelita Bermejo, 0,20; Micaela Lorente, 0,20; una señora, 0,50; María Martín, 0,25; José Quiros, 2; María Isabel Alonso, 1; Mariano Becerro, 0,75; Miguel García, 1; P. Martín, 1; una admiradora de los Flechas, 0,25; Teresa de Ancos, 0,36; Petra Arce, 0,50; Juan Ballesteros, 0,20; Aquilina Riquelme, 0,30; Jesús Domínguez, 0,20; Alejo Portillo, 0,25; Julia Benayas, 0,25; Pablo Rodríguez, 25.
- Total, 54,35 pesetas.

Espectáculos

HOY

CINE IMPERIO

(de los Flechas)

El graciosísimo BOCAZAS en

El neófito

GOBIERNO CIVIL AYUNTAMIENTO

LA RECAUDACION DEL PLATO UNICO EN EL MES DE MAYO

El gobernador civil, al recibirnos, como de costumbre, nos comunicó que la recaudación del Plato Único durante el pasado mes de mayo en la provincia de Toledo, y pueblos de la provincia, ascendió a la suma de 5.498,55 pesetas, ingresadas en la cuenta corriente del Banco de España.

SIMPLICIOS DONATIVOS PARA LAS DIVERSAS SUSCRIPCIONES

Entre los diversos donativos recibidos hoy para las distintas suscripciones, figuran los de los niños de la escuela de parvulos número 1, que han entregado 9 pesetas; la escuela maternal de niños y niñas, 7,55 pesetas.

OTROS DONATIVOS

También los comerciantes don Aurelio y don Sebastián López Martínez han entregado 350 y 100 pesetas para la Marina de Guerra, y 100 y 50, respectivamente, para el homenaje a la Legión, y para el Patronato Antituberculoso otras 150 pesetas.

Para la Marina, el comerciante don José Bravo ha enviado 150 pesetas; y las niñas de la Escuela de Alameda de la Sagra han enviado un giro de 55 pesetas, también para la Marina.

Panadería Las Cadenas

EL MEJOR PAN CANDEAL

TOLEDO

Se necesita con urgencia cocinera. Se irá a buscar a su residencia. Diríjase al Jefe de Telégrafos de Pinto, especificando condiciones

¡Arriba España!

Servicios de Intendencia del 7.º Cuerpo de Ejército

Sección de Carnización de Pinto

Se saca a concurso el aprovechamiento de pieles y caídos de reses, sacrificadas en su Matadero militar, con arreglo al pliego de condiciones que figura en los Establecimientos de Intendencia del Cuerpo de Ejército y División de Avila.

Pinto 9 de Junio de 1937

El Capitán Jefe Administrativo,
DANIEL CALERO

La Comandancia de la Guardia Civil de Toledo hace un importantísimo donativo para el nuevo acorazado "España"

En la mañana de ayer fueron ingresadas en el Banco de España, en la cuenta corriente de la suscripción del acorazado «España», la cantidad de pesetas 27.689'05, donadas por los Jefes, Oficiales, Suboficiales y tropa de la Comandancia de la Guardia Civil de Toledo.

Generosidad con nuestros heridos

Todo lo ha de hacer el Estado. Más aún: el Estado no haría lo que suele hacer -- hablamos en tesis general, de un Estado cualquiera -- si le faltase el estímulo y el complemento de las iniciativas y colaboraciones sociales e individuales. Es así como se forma el ambiente propicio al desarrollo de un Estado, y es así como el nuestro, surgiendo entre los apremios y preocupaciones de una guerra muy dura, se desenvuelve con una rapidez y una eficacia que hablan muy elocuentemente de las dotes organizadoras del Alto Mando y de la cooperación nacional.

En materia sanitaria el nuevo Estado ha hecho cuanto podía y debía hasta conseguir los espléndidos resultados a que nos hemos referido en un artículo precedente. Pero los españoles mismos, persuadidos de la necesidad de poner a contribución todos sus esfuerzos, han secundado las apelaciones del Estado, bajo formas diversas, o se han anticipado con inteligente generosidad, a las necesidades mismas: donando material quirúrgico, proveyendo a la dotación de un número determinado de camas en éste o aquel Hospital, cediendo locales, aportando medios económicos... Y es curioso hacer constar que en estas entusiastas asistencias sociales, no ha faltado la contribución del hombre modesto. Porque, ¿quién no tiene, por limitado que sea su patrimonio, algo que dar?, y ¿qué cosa no será útil, por insignificante que pueda ser, en un establecimiento benéfico? De aquí que hallan llegado, por diversas procedencias, a los Hospitales militares juegos de sociedad, libros amenos, colecciones de revistas, aparatos de radio, recados de escribir, golosinas, tabaco, objetos varios de honesto esparcimiento.

En cualquiera de estos objetos se puede apreciar la buena voluntad del donante, y del conjunto de tales desprendimientos, desde el hombre pudiente al menos dotado, surge el testimonio de una España dispuesta a secundar la acción del Estado en beneficio del soldado que lucha por el mejor porvenir de todos.

En caso alguno, ha sido necesaria, la menor presión, ya que la espontaneidad es el mejor rasgo de estas asistencias benéficas. Entre los elementos que ya poseía el Estado, los de nueva adquisición y los de donativo particular, las actuales instalaciones de cualquier Hospital militar, en no quedan cumplidas por sus diversos aspectos, son realmente irreprochables. Cabe decir, y las personas competentes sabrán apreciar el valor de esta afirmación, que hoy día están superadas con creces las asignaciones reglamentarias de material quirúrgico y de Intendencia en todos y cada uno de los establecimientos de dicha clase que el Estado hace funcionar

en la zona liberada. Tan li-sonjero resultado ha podido conseguirse, aparte del coordinado afán de todos, gracias a un plan técnico por el cual los Hospitales civiles, y los Sanatorios en general, han sido utilizados en la medida que su especial carácter consentía.

Mención señaladísima merece la Cruz Roja Internacional que, atenta a su misión desde el primer momento, ha enviado a la España nacional magníficos equipos de instrumental quirúrgico adecuado a las necesidades de los Hospitales de Sangre, establecimientos, por cierto, que bien dotados a la hora misma de su instalación, han mejorado aún más de día en todos sus servicios. Y es claro, que estas y otras aportaciones vienen siendo escrupulosamente distribuidas en la zona afecta por la lucha, con el natural criterio orgánico de no sobrecargar unos establecimientos a expensas de otros.

Diversas entidades católicas extranjeras, especialmente irlandesas, belgas y francesas, han acudido también en apoyo de los servicios de nuestra Sanidad militar, proporcionando abundantes elementos, periódicos y gratuitamente. Estos generosos suministros se refieren particularmente, a material antiséptico, vendas, ropas de cama y personales, medicamentos, etc.

En la creación de nuevos hospitales, puede comprobarse, de manera muy señalada, el esfuerzo rendido por la Intendencia con máxima eficacia. Los azares de la campaña han impuesto a veces la instalación, con un ritmo acelerado de un hospital en determinadas condiciones, y la Intendencia ha sabido proceder con urgencia, atendiendo a todos los detalles y poniendo en juego cualidades que bien pueden llamarse taumatúrgicas. Al milagro de crear y dotar hospitales que habían de funcionar con todos sus servicios desde el primer momento, han cooperado los técnicos de la Sanidad militar, expresa inclusión de

las beneméritas enfermeras, y ha podido lograrse el espíritu de la más acendrada caridad cristiana y el de un ardiente patriotismo caldeen y animen las instalaciones debidas al adelanto de las ciencias médicas.

La población hospitalizada se siente perfectamente atendida. Si en alguna ocasión se formula una queja, se la atiende tan pronto como se comprueba su razón. Incluso puede decirse, porque es enteramente cierto, que el herido o enfermo, con las variantes propias de cada caso, están sobrealimentados. Lo que demuestra, entre otras cosas, la abundancia de víveres que se advierte, incuestionablemente, en la España liberada, y que constituye un testimonio más en abono de la excelencia y normalidad del nuevo Estado.

Pero necesidades como estas, de la Sanidad militar, tan complejas y múltiples, supeditadas, naturalmente, a la marcha de la guerra, entero en tanto que dure la guerra. Cada día trae nuevas atenciones. Hay que seguir instalando establecimientos de naturaleza se-

Comentarios de la prensa extranjera a la muerte del heroico General Mola

Los diarios de Berlín, Roma y París dedican gran atención a la pérdida de uno de los mejores Generales de Europa

LA PRENSA ALEMANA LE CONSIDERABA COMO UNO DE LOS MEJORES ESTRATEGAS

Berlín.—Ha causado inmensa emoción el fallecimiento del ge-

mejante, a los ya creados; hay que continuar dotando a los ya existentes; en una palabra, hay que proveer, día tras día, a los mil y un detalles de servicios sumamente delicados y costosos. Va en ello la salud del soldado y de la Patria. Los españoles vienen respondiendo espléndidamente, a la prueba que la guerra ha sometido su generosidad.

Pero la prueba está abierta en relación con esas necesidades que se renuevan en cada jornada. Tengamos absoluta confianza en que los concursos y asistencias que el futuro exija, se produzcan y se reproduzcan como hasta aquí: con razón sensible y mano diligente en la aportación de medios.

neral Mola, que era conceptuado en toda Alemania como uno de los mejores estrategas que poseía el Ejército Nacional español. Todos los periódicos consagran su lugar de preferencia a elogiar la figura del desaparecido; la prensa del Reich, unánimemente, reconoce que España ha perdido uno de sus más valientes y populares jefes militares. Aun cuando el General Franco ha encontrado un sucesor al general Mola, la muerte de este valiente colaborador representa una gran pérdida para España.

Toda la simpatía del pueblo alemán en esta hora dolorosa va dirigida a la España Nacional. No transcurría día sin que el gran desaparecido, cualquiera que fuese la situación atmosférica, no se dirigiese de una parte a otra en aeroplano, volando por encima del territorio enemigo para observar las condiciones del terreno.—Radio A-Z.

LOS DIARIOS ITALIANOS PONEN DE RELIEVE LA EMOCION OUE PRODUJO EN EL DUCE EL TRAGICO FIN DE MOLA

Roma.—En los centros diplomáticos, y especialmente en los militares, ha causado una profunda impresión el desgraciado accidente que ha producido la muerte del general Mola. El Duce, personalmente, ha sentido un intenso dolor por la desaparición de un general que representaba uno de los más altos colaboradores del Generalísimo Franco, y que había sabido encauzar desde el primer momento el Movimiento Nacional, llevando las tropas a la victoria; los diarios de toda Italia, al dar la noticia de la muerte, publican todos los detalles del accidente.

Relatan la biografía y especiales hechos de armas del desaparecido. La muerte del general Mola, aun cuando hecho irreparable de un gran valor en estos momentos, no afectará a la marcha de las operaciones, ya que los planes del desaparecido proseguían por sus colaboradores perfectamente conocidos de los mismos.—Radio A-Z.

LA PRENSA FRANCESA, EN SU MAYORIA, COMENTA EMOCIONADA LA LABORIOSIDAD DEL MALOGRADO GENERAL MOLA

París.—La trágica muerte del general Mola ha despertado dolorosos comentarios en la prensa moderada francesa. "L'Intransigeant" escribe: "Uno de los espectáculos más significados que ofrecía la España Nacional era el general Mola, subiendo y bajando de su aeroplano. Había organizado primeramente la fuerza aérea nacionalista de Burgos. Partía con su aparato una vez al día y algunas veces dos, va que en su Ejército se había asignado la misión oficial de observador del Estado Mayor. Y estudiada desde lo alto de las regiones, de las que el único mapa que existía era un plano turístico. Hábil estratega y delicado hombre político, si hubiese alcanzado a establecer como Franco una dictadura nacional, seguramente se le habría asignado la administración civil del nuevo Gobierno.—Radio A-Z.

La Iglesia Católica de Inglaterra se coloca decididamente al lado de la España Católica y Nacional

El arzobispo de Wmsinster escribe una carta pastoral en la que dice:

"Todos aquellos que no se obstinan en permanecer en España ciegos tienen que reconocer la batalla furiosa que se está librando en España entre la civilización cristiana y la forma más bárbara de paganismo que jamás ha ensombrecido la tierra.

Es verdaderamente inaudito como algunos religiosos se han puesto de parte de unos hombres que han martirizado a la Iglesia con hechos desconocidos hasta ahora en la historia del mundo. Es necesario que todos hagamos una campaña firme y decidida para que ese evangelio de odio que ellos propugnan se convierta en un Evangelio de Paz y de Buena Voluntad.

La prestigiosa y noble palabra del ilustre arzobispo inglés sale al paso de la infame maniobra con que Moscú quiere presentarse ante el mundo como un defensor de la libertad católica.

LA FAVORITA

VINOS - COMESTIBLES - LICORES

Viuda de A. GONZÁLEZ

¡Legionarios, Falangistas, Regulares!

En vanguardia esta es la casa que mejor sirve cervezas y embutidos de Salamanca

Plaza del Alcázar de Toledo (frente a la Iglesia)

Carabanchel Bajo

HIERROS

Hijo de M. Mateu

MAQUINARIA

Arrabal, núm. 1 - TOLEDO

La verdadera situación de España

Descrita por los ingleses que viven en nuestra Patria

Una actitud que perjudica el prestigio británico

El "Morning Post" publica la siguiente carta:

Muy Sr. mío: Es dudoso que la no intervención sea bastante para evitar que la guerra civil de España se convierta en una guerra europea. Se necesita algo más, si queremos evitar también que Inglaterra merezca la enemistad, no sólo de España, sino además de otros muchos países.

En otras palabras, la no intervención perderá gran parte de su eficacia, si continuamos mostrándonos partidarios de considerar a los nacionalistas, simplemente, como rebeldes que aspiran a implantar una dictadura militar. Esto puede hacer creer que Inglaterra obra de mala fe, lo cual no es precisamente contribuir a la paz.

Al otro lado del Canal, --los enemigos del General Franco inclusive--, se reconoce por todo el mundo que la guerra de España, es una lucha entre la civilización cristiana europea y el comunismo. Desde hace muchos años, los profesores Universitarios de España, venían inculcando ideas comunistas a los estudiantes; enseñanza que poco a poco se ha extendido al pueblo. Esto no lo ignora nadie, y lo sabemos nosotros, ingleses que hemos vivido en España, según el caso de cada cual, 10 años ó 15, o más tiempo aún. El mismo Lenin pronosticó que una guerra, como la actual sería un episodio de la revolución social irradiada de Rusia.

Abundan las pruebas de la participación preponderante que la Rusia soviética tiene en la tragedia española. Una de ellas, es la técnica empleada en la propaganda a través de todo el mundo, ajustada al plan soviético, que es susceptible

de amoldarse a cualquier país. Paz, democracia, justicia social, frase esta última que se brinda al pueblo inglés...

He aquí tres conceptos ausentes por entero de Rusia, y que los rojos, sin embargo, no cesan de usar en las propagandas fuera de su país.

En el territorio de la España nacional, como sabemos por personal experiencia, se disfruta de orden y libertad. Los barcos de guerra ingleses no necesitan evacuar refugios de esta zona, porque nadie quiere marcharse. En cambio, nosotros nos hemos visto en la necesidad de abandonar la España roja, por el estado de anarquía en ella dominante.

Sentimos, desde luego, franca simpatía hacia la causa nacional, pero no pedimos a los demás que la sientan como nosotros. Lo que no podemos por menos de pedir al pueblo inglés, es que procure enterarse de los motivos a que ha respondido el levantamiento nacional de España y de los planes reconstructores que se desarrollan en la España nacional, para mejorar extraordinariamente la condición de los trabajadores.

En este supuesto, aunque no tengamos la adhesión de nuestros compatriotas, por lo menos habremos conseguido que haya menos crítica, menos oposición y que, en suma, se produzca una actitud distinta a la que actualmente tanto perjudica al prestigio británico.

Firmado: F. G. Sturupp (de Bilbao), E. M. Farquharson (de Bilbao), L. Stephens (de Santander), H. P. L. Trull (de Vigo), F. Bowen (de Valencia), F. W. Rickman (de Bilbao), E. Middletom (de Madrid), R. Ahompson (de Barcelona), 23 Harp-lane, Great Tower-street.

Antigua
Casa Díaz
Vidrieros Fontaneros
FERIA, 7
TOLEDO

Café "Nueva España"

El más popular de Toledo

La Marquesina
Chafos con tapa

Cuesta de Belén, núm. 2
TOLEDO

B A R

ALCAZAR

Restaurant y refrescos

= El más popular de

NAVALCARNERO

nuestra antena DE ESPAÑA

Los anarquistas organizan un nuevo movimiento

Los separatistas vascos huyen a la desbandada

FRENTE DE VIZCAYA

Nuestras fuerzas ocupan importantes posiciones ante Bilbao

La aviación bombardea constantemente las posiciones rojas

En las inmediaciones de Bilbao

Durango (tres tarde).—El brillante avance de nuestras tropas continuó en el día de ayer con gran intensidad

Una de las columnas se dirigió hacia San Roque, ocupando las alturas que lo dominan, a las diez de la mañana. Otra de las columnas, desviándose hacia la izquierda, ocupó las alturas de Santo Domingo, desde donde las baterías nacionales dominan todas las carreteras que están al sector Este de Bilbao. Otra de las columnas dió el asalto a Munguía, ocupándolo antes de las tres de la tarde. Para esta operación, la artillería nacional realizó un intenso cañoneo sobre las posiciones de objeti-

vos militares, mientras que la aviación, a escasa altura, lanzaba bombas de gran potencia, destruyendo los atrincheramientos rojos. El enemigo, a las pocas horas de combate, se declaró en franca huida, dejando abandonados muertos y material de guerra en gran cantidad; entre éste varias ambulancias, una central telefónica y dos morteros. El quebranto sufrido ha sido grandísimo. Fueron hechos prisioneros unos veinte milicianos y horas más tarde se entregaban cincuenta milicianos con la dotación correspondiente.—(De nuestro servicio especial.)

Embajadores de la España roja

Valencia.—A la Embajada de Bruselas va el Sr. Ruiz Funes y a la de Varsovia el Sr. Pedrosa.—Radio A-Z.

Banderas blancas en Bilbao

Durango, 6 tarde.—La aviación nacional que realizó vuelos de reconocimiento sobre la capital de Vizcaya, ha observado numerosas banderas blancas, que han sido puestas por los arrabales, donde se espera que entren las tropas nacionales.—(De nuestro servicio especial.)

Los separatistas huyen a la desbandada

Frente de Vizcaya.—Por si había alguna duda, después de la rotura del famoso cinturón y llegar hasta las puertas de Bilbao, creo se habrán anticipado todas las dudas.

Durante toda la mañana, nuestras tropas se han tenido que dedicar a una verdadera labor de limpieza. En pocos minutos, nuestros soldados se encontraron con una verdadera nube de enemigos, que eran desalojados de sus trincheras.

Tras este avance, tiene que producirse alguna desconexión en las fuerzas.

En muchos de los sectores, no había llegado la noticia de la ro-

tura. Precisamente por esta causa ha habido sitios en que han quedado en nuestro poder compañías enteras que estaban ignorantes de lo que ocurría y no se explicaban cómo podían aparecer soldados en su retaguardia. Todos los caminos están lavados por verdaderas reatas de enemigos que huyen.

Entre campesinos existe un estado de indignación contra los milicianos. Los rojos dictaron órdenes pidiendo no se asaltasen los caseríos y se respetase la pequeña propiedad. Pero las órdenes eran

una justificación literal, pues seguían los desmanes y los robos. El casero vasco no olvidará nunca a los milicianos.—Radio A. Z.

Los estampados más elegantes en seda, crespón y gasas, los encontrará en

Casa de EMILIO MARTINEZ Comercio, 36 - TOLEDO

La Aviación Nacional en el frente de Vizcaya

Vitoria.—Durante todo el día ha volado la aviación nacional por todo el frente de Vizcaya.

Muy de mañana los aparatos de bombardeo volaron sobre la capital, arrojando bombas sobre los arrabales, donde los separatistas intentaban fortificar las entradas de la población.—(De nuestro servicio especial.)

Se extiende la sublevación anarquista

Valladolid, 5, 15 tarde.—Informan que de algunos pueblos cercanos a Valencia se han apoderado los anarquistas, esperando que las fuerzas nacionales tomen Bilbao para desencadenar una violenta ofensiva contra el gobierno de Valencia, a fin de implantar la dictadura anarquista.—(De nuestro servicio especial.)

El Embajador alemán pronuncia un discurso en la Universidad de Salamanca

LOS CURSOS DE IDIOMA ALEMÁN EN LA UNIVERSIDAD DE SALAMANCA

En el paraninfo de la Universidad de Salamanca, verificóse el acto del reparto de premios a los alumnos de idioma alemán. La ceremonia fué presidida por el embajador alemán, rector de la Universidad, secretario de la Delegación de Prensa y Propaganda y Ministros de Costa Rica y Guatemala, las señoritas alumnas ofrecieron a la señora del

embajador un magnífico ramo de flores con los colores de Alemania y España. El embajador pronunció un discurso en el que agradeció la expresión de simpatía hacia su país, que revelaba el acto, dijo: que los caminos de España y Alemania, van paralelos y acompañados al de otras naciones amigas que han sabido ver el peligro que se cernía para la paz de Europa y para la civilización occidental y cristiana; expuso la importancia que para el conocimiento del alma de un pueblo tiene el conocimiento de su idioma, y terminó gritando: ¡Arriba España!, ¡Viva Franco! Los alumnos cantaron los himnos alemanes y españoles.

Anúnciate en IMPERIO

El movimiento anarquista en la España roja

Los anarquistas se adueñan de varios pueblos cercanos a Valencia

Aprovechándose de la ocupación de Bilbao, proyectan otra nueva sublevación

LOS ANARQUISTAS ORGANIZAN OTRO MOVIMIENTO

Valencia.—Se nota un creciente nerviosismo entre las organizaciones obreras afectas a la F. A. I. Los sindicatos anarquistas no han sido, ni mucho menos, desarmados como se suponía después del último movimiento en Cataluña. Parece que ahora en la clandestinidad, preparan nuevamente sus armas y sus hombres para lanzarse a una revuelta en el mismo momento en que se haga pública la caída, ya inminente de Bilbao.

LOS ANARQUISTAS POSEEN EL MEJOR ARMAMENTO

El gobierno de Valencia, desde hace algún tiempo, viene desviando de Cataluña todas las expediciones de armas y municiones, por tener la convicción de que, gran parte de ellas iban a parar a poder de la F. A. I. Hoy las armas y municiones van a Valencia, Alicante, y Cartagena. En cambio, los barcos que van a Barcelona, son los que transportan los comestibles, hasta tal punto que la situación alimenticia ha mejorado considerablemente, incluso la F. A. I. posee todavía, no sólo magnífico y numeroso armamento, sino prácticamente intacto; siendo también sus principales fuentes de ingreso los transportes y los espectáculos públicos.

El Ayuntamiento de Barcelona, como es público y notorio, ha intentado recientemente municipalizar estos servicios, empezando por los transportes, pero ha tenido que desistir de su proyecto ante los argumentos decisivos que

han exhibido las pistolas de la F. A. I. Hasta se ha dado el caso de que el Ayuntamiento haya acordado públicamente desistir de este proyecto, alegando que ya no interesaba. La realidad es que los concejales han tenido que rectificar sus propósitos y sus votos bajo la amenaza directa de las pistolas.

MANIFIESTO DE LA CNT

Barcelona (cinco tarde).—El Comité de la Federación Anarquista Ibérica ha publicado un comu-

nificado oficial en el que después de hacer una historia de las relaciones entre las organizaciones extremistas y hacer constar que si bien en los primeros momentos estuvieron unidos con los partidos comunista y socialista, después surgieron las conocidas rivalidades y las persecuciones contra la FAI, suprimiéndose las patrullas de control, suscribiéndose los periódicos y ordenando los atentados contra sus afiliados y culminar con la formación del Gobierno Negrín. Hay que reconocer que el porvenir no es muy brillante para nosotros. (De nuestro servicio especial.)

Nueva chetzka en Barcelona

París (siete tarde).—Ha llegado a Barcelona el m-lvado «Cubillo» encargado por los soviets de presidir la Chetzka que ha de depurar e instruir sumario por los sucesos que han ocurrido en la España Roja y la represión anarquista en Barcelona. (De nuestro servicio especial.)

FRENTE DE MADRID

La aviación nacional bombardea las posiciones rojas del sector de Aravaca

El "Socialista" advierte la próxima caída de Bilbao

Nuestra artillería bate eficazmente los atrincheramientos rojos

Frente de Madrid.—Después de un día de completa tranquilidad, terminó la jornada de ayer iniciándose un fuerte ataque de nuestra artillería a los reducidos rojos de varios sectores madrileños.

Durante buena parte de la noche persistió el fuego artillero, que en algunos momentos tuvo una réplica débil por parte del enemigo.

En las primeras horas de la mañana de hoy, una escuadrilla de aviones nacionales bombardeó eficazmente las posiciones rojas del sector de Aravaca. Algún cañoneo suelto salpicó las horas de la mañana de hoy, mientras permanecían muídos los fusiles y las ametralladoras.—Radio A. Z.

HOMENAJE A LA TRIPULACION DEL ACORAZADO ESPAÑOL VELASCO

Valladolid, 5 tarde.—A la heroica dotación del acorazado español "Velasco", que tantas hazañas lleva realizadas, la Sección Femenina de la Coruña le hará regalo de un guión y bandera. (De nuestro servicio especial.)

LA MARCHA REAL SUEÑA EN UNA CALLE DE MADRID

Madrid, 6 tarde.—En una calle de Madrid sonó ayer la Marcha Real española.

Los periódicos salen al rojo comentando el suceso, advirtiendo que debe hacerse una nueva limpia de fascistas. (De nuestro servicio especial.)

El pesimismo rojo

Frente de Madrid.—En los sectores inmediatos a Madrid continúa invariable la tranquilidad en las últimas horas.

Dice la emisora roja que la artillería de apoyo el depósito del agua de Aravaca. Destruyendo asimismo la llamada casa roja.

Siguen las radios rojas imaginándose combates y destrucciones. La caída de Bilbao, anunciada por "El Socialista" en sus informaciones de ayer y de hoy, al recordar a los milicianos las jornadas adversas, habra influido grandemente en el ánimo de aquellos.

En once meses de guerra no han oído hablar más que de operaciones y la toma de algún pueblo que resulta habían sido siempre de ellos. Radio A. Z.

Imprenta - Librería - Encuadernación -

Rafael Gómez Menor

Comercio, núm. 57

— TOLEDO —

Nuevo escándalo en el Ayuntamiento de Madrid

Madrid, 6 tarde.—Otro nuevo escándalo se ha originado en el Ayuntamiento de Madrid, al tratarse del servicio de abastecimiento. El alcalde, Henche, presentó la dimisión con carácter irrevocable, sin ser aceptada.—(De nuestro servicio especial.)

Frente de Madrid

Resumen de la prensa roja del día de ayer

«Ahora» dice que todos los jóvenes antifascistas desean derramar su sangre por Euzkadi

Muy bien, darse prisa.

«Castilla Libre» quiere poner banderas rojas en el alcázar de Segovia, luego en Burgos y en Salamanca.

«El Socialista» prepara a su público para la caída de Bilbao. En la guerra dice, se gana y se pierde. Esperemos que Bilbao sea otro Madrid.

A-Z espera que Madrid sea otro Bilbao.

«El Sol» recomienda la actividad en todos los frentes para salvar a Bilbao y vuelve a resucitar el no pasarán de Badajoz, Toledo, Irum, Talavera etc.

«La Libertad» cree es conveniente abastecer de vitualias a los combatientes de las trincheras. Aboga por la jornada ilimitada.

«Política» dice que la situación de Bilbao es hoy tan comprometida como lo era la de Madrid el 7 de Noviembre. Recomienda que se emplee como antídoto un ataque general en todos los frentes.

Para ello añade, basta «un poco de buena voluntad».

Radio A-Z.

EXTRANJERO

nuestra antena

El acuerdo de las cuatro potencias del control naval destruye los manejos rusos

Parece ser que la marina soviética del mar Negro se ha sublevado

El fracaso del régimen soviético

En los ramos de la producción y de la administración reina el mayor desorden

Stalin se sostiene por un cruel sistema de persecución

HAN SIDO ENCARCELADOS POR STALIN CIENTOS DE OFICIALES RUSOS

Londres.—Las últimas noticias llegadas de Moscú informan que el dictador rojo Stalin persiste en llevar a término su manía persecutoria, respecto al ejército rojo. Lo que en los centros gubernamentales moscovitas se llama limpieza del ejército, adquiere cada día mayor intensidad. En la región de Beria han sido encarcelados de cien oficiales y jefes acusados de espionaje. También se cita como próximo y probable al mariscal Yegorof, sucesor del ejecutado Tucatecsky.

EL CAOS EN LA ADMINISTRACION SOVIETICA

París (E. I. A. R.).—Noticias que llegan de Moscú al "Daily Telegraph" informan alarmantes impresiones producidas por un discurso del comisario soviético en la industria pesada. Según aquél, la campaña contra los troskistas se funda principalmente en el hecho de haber disminuido notablemente la producción rusa, tanto en calidad como en cantidad, y el caos resultante de la incertidumbre y desdichada gestión en todos los ramos de la administración soviética.

YA NO QUEDAN COMUNISTAS DEL TIPO LENIN

París.—La prensa francesa habla de la grave situación en la Rusia de los soviets. En este último tiempo no ha habido ningún miembro del partido comunista tipo Lenin, que no haya sido fusilado. Radio A-Z.

EL EMPERADOR DEL MANCHUKU VICTIMA DE UN ATENTADO

Londres.—Se reciben noticias procedentes de Hing Kon según las cuales el pasado domingo se intentó un atentado contra el emperador Manchouk en la ciudad de Huimking. Se desconocen detalles, pero se sabe que ha sido proclamado el estado de sitio en todo el país, y que el emperador resultó ileso.

LOS DIARIOS BERLINESSES ELOGIAN EL AVANCE SOBRE BILBAO

Berlín.—La prensa alemana, con espontánea unanimidad, hace grandes elogios del magnífico avance sobre Bilbao y de la probada valentía de los soldados nacionales. Destacan algunos diarios que los planes todos de las operaciones sobre Vizcaya estaban trazados en su integridad por el glorioso general Mola.

Material de guerra ruso a España

Estambul (E. I. A. R.).—Procedente de Odessa con dirección a los puertos rojos de España, pasó el buque español «Mar Blanco» cargado de 5 aeroplanos, 12 cañones antiaéreos y 600 toneladas de diverso material bélico.

El gobierno belga manda detener a 20 súbditos españoles refugiados

Bruselas (E. I. A. R.).—Ha causado gran sorpresa el hecho que el Gobierno belga haya hecho detener a 20 súbditos españoles llegados a Bélgica hace dos meses. Estos detenidos junto con otros 90 habían podido salvar su vida merced a haberse refugiado en la Embajada belga de Madrid.

La grave situación financiera de Francia

Los diarios ingleses se muestran abrumadísimos

Londres.—Toda la prensa británica de esta mañana se muestra seriamente preocupada por la situación financiera de Francia, debida principalmente a la inestabilidad del gabinete Blum. Estos temores de los diarios londinenses tienen su fundamento en la realidad de que la situación financiera de Francia bajo el gobierno del Frente Popular no deja lugar a dudas, y de que las escasas reservas de que dispone el fondo de compensación facilita y aumenta extraordinariamente la evasión de capital. Radio A-Z.

La detención del comunista yugoeslavo Muzk

Iba a reclutar voluntarios

Belgrado.—Se conocen más amplios detalles de la detención del comunista yugoeslavo Adfoi Muzk, llevado a cabo en Kapor, a bordo de un buque francés, mientras estaba reclutando voluntarios para el ejército rojo de Valencia. Muzk había llegado a Yugoslavia con un pasaporte falso, como delegado del partido comunista para el alistamiento de voluntarios para Es-

paña y para la organización de grupos agrarios comunistas. El pasaporte ha sido mostrado al Tribunal especial para la defensa del Estado. Los amigos y cómplices de Muzk están perseguidos por la policía; han lanzado noticias tendenciosas acerca de su detención, con el propósito de conseguir la intervención de diferentes organizaciones comunistas en favor del detenido.

Stalin contraerá matrimonio

Tallin (E. I. A. R.).—De Moscú se tiene la noticia de que el mariscal Pluker, que consiguió escapar de la trampa tendida por Stalin, ha conseguido llegar al extranjero.

Asimismo se tiene la noticia de que Stalin, en el próximo otoño, contraerá matrimonio con la secretaria del comisario de la Industria.

Este será su tercer matrimonio.

BUCAREST SE APROXIMA AL EJE BERLIN-ROMA

Ginebra (E. I. A. R.).—En los círculos de la Sociedad de las Naciones ha levantado muchos comentarios la noticia de haberse llamado a Bucarest al ministro de Rumania en Berna, señor Antoniadé, con motivo de haber asistido a la confesión entre Livitnof y Titulesco.

En los ambientes societarios se interpreta esta disposición contra el ministro rumano en Berna, como un indicio que Bucarest viene aproximándose a la política del eje Roma-Berlín, como consecuencia directa de las conversaciones que han tenido lugar en Bucarest entre el coronel Back y los miembros del gobierno.

Anúnciate en IMPERIO

MOSCU PROSIGUE SU LABOR DEPURADORA Y LA COLABORACION ITALO-ALEMANA SE ROBUSTECE

Mónaco de Baviera (E. I. A. R.).—El "Munchaer Zeitung", comentando el acuerdo preliminar para el control español, hace constar que enfrente al razonable acercamiento de Italia y Alemania, las tentativas perturbadoras de Moscú se han desvanecido en absoluto. En Inglaterra, dice el diario, se ha abierto paso la convicción de que las razones italianas y alemanas se basen sobre principios de derecho y equidad que deben ser la base de la convivencia de los pueblos.

El periódico termina así: "Estos esfuerzos infantiles de Moscú no demuestran otra cosa que una fuerte irritación al comprobar que, a pesar de las turbias maniobras ejercidas, la colaboración italo-alemana se consolida cada vez con mayor intensidad y por ella la política de ambos países con relación a la cuestión española."

González y Morales

Coloniales y lubricantes
Almacenes y Oficinas:
CARNECERIAS, 22 y 24
Sucursal:
SAN FRANCISCO, 8
TALAVERA

La situación de los intelectuales rusos

En Rusia no existe una literatura soviética de contenido

Los escritores padecen el yugo de Stalin

La opresión del régimen staliniano repercute día por día incluso en aquellos sectores de la producción nacional, que hasta ahora se había conservado siempre en una atmósfera de clara comprensión para los deseos del pueblo ruso. Al propio tiempo estos sectores representaban para el régimen soviético la vanguardia luchadora del partido a través de libros, diarios y revistas.

En la actualidad, en un artículo publicado por B. Suvarine en el "Figaro", examina con aguda síntesis la situación literaria de la Rusia soviética, profundizando las causas de la actual comprobada disolución de los intelectuales unidos al yugo de Stalin. El artículo, después de haber proyectado los principios y las directrices de la literatura rusa con relación a la política de restricción, añade: Aquella que generalmente se la llama literatura soviética no tiene nada sustancial y propiamente soviético; se trata sólo de escritores condenados por el destino a vivir bajo el régimen de la actual Rusia, los cuales no obtienen del bolchevismo ni la inspiración ni el talento, ni la facultad particularmente como intelectuales soviéticos.

El articulista añade a tal efecto que se pueden fácilmente asegurar que la mayor parte de los escritores que generalmente vienen llamados bajo cualquier forma "soviéticos", han pasado a ser tales por legítima defensa y por la imposibilidad de poder escribir en otra forma. Los escritores vienen sometidos a la más rigurosa censura. Todo movimiento de pensamiento que puede afirmar, se halla matemáticamente controlado y nadie puede escapar a esta despiadada obra de registro efectuada por funcionarios de la G. P. U.

to que se pueden fácilmente asegurar que la mayor parte de los escritores que generalmente vienen llamados bajo cualquier forma "soviéticos", han pasado a ser tales por legítima defensa y por la imposibilidad de poder escribir en otra forma. Los escritores vienen sometidos a la más rigurosa censura. Todo movimiento de pensamiento que puede afirmar, se halla matemáticamente controlado y nadie puede escapar a esta despiadada obra de registro efectuada por funcionarios de la G. P. U.

Coloniales y Mantequería
Juan Reguilón

Cuatro Calles, 11
TOLEDO = Teléf. 1715
Sucursal: SANTO TOMÉ, núm. 4

Declaraciones de Dimitroff

Es necesaria la íntegra intervención a favor de los marxistas españoles

Moscú.—El periódico "Pravda" publica el viernes unas declaraciones de Dimitroff sobre la propuesta que él dirigió como secretario general de la Internacional comunista al presidente de la segunda internacional. Dimitroff afirma que ahora es cuando debe crearse definitivamente el frente único social comunista en todos los países democráticos, pues sólo este frente logrará la salvación de los camaradas españoles. Los marxistas unidos podrían fácilmente aplastar a los conservadores ingleses, que favorecen las intrigas de Hitler y Mussolini, obligando a los gobiernos de Inglaterra y Francia a tomar energéticas medidas de intervención. Es necesario, concluye el camarada Dimitroff, prestar a la España de Valencia, no sólo el infinito apoyo moral, sino nuestra ayuda material.

adectos a todo cuanto se refiere a la producción intelectual.

Suvarine confirma que aquellos intelectuales que se han negado a someterse a Stalin han debido matarse, recordando a tal efecto el articulista varios casos deplorables que menciona, de poetas y escritores, los cuales, colocados en la imposibilidad de asegurar su personalidad en el extranjero, han preferido, suprimirse la vida. Tal sucedió con Vladimiro Maracoski, poeta de indiscutible valor; Sergio Essenine, poeta genial de imaginismo; Kosnietzow, poeta proletario; Vladimiro Plaisit, poeta simbolista, y el escritor revolucionario Andreu Solon.

La quiebra, por tanto, de la literatura soviética es completa; son inútiles cuantos esfuerzos se efectúen y los altisonantes llamamientos expedidos por los diversos órganos oficiales de que el régimen soviético ha creado una nueva y formidable literatura corrosiva que ha destruido todas las barreras burguesas para alcanzar el apoteosis del pensamiento revolucionario mundial.

Si alguno de los escritores hacía alguna escapatoria fuera de su redil, inmediatamente aparecían los misteriosos funcionarios que obligaban a regresar a los rebeldes a su rebaño. El régimen de Stalin ha paralizado toda actividad intelectual que no sea aquella burocrática o estatal, ya que aquella ventaja literaria, fácil puede deducirse de que la situación de la literatura soviética se halla, por tanto, en plena decadencia y se funda esencialmente sobre algunos puntos de la doctrina bolchevique, que, prácticamente realizados, sólo han conseguido en aquellos países que han sido aplicados ruina, muerte y dolor. Es por ello, termina Suvarine en su artículo, que es cierto cuando afirma que "En el estado actual de cosas los literatos auténticamente soviéticos; es decir, comunistas por convicción, son raros y salvo pocas excepciones, carentes de interés, ni merecedores de estima".

DESDE TOLON HAN SIDO REMITIDAS 90.000 GRANADAS

Berlín (E. I. A. R.).—La agencia oficiosa alemana tiene noticias de Tolón que en los suministros de material de guerra francés para los bolcheviques españoles ha aumentado extensivamente en estos últimos tiempos. Durante los últimos días de mayo han sido remitidas desde Tolón 90.000 granadas. En Marsella se encuentran 600 mililitres dispuestos a salir para la España roja, de los cuales 200 han abandonado ya el puerto de Marsella.

PARA SOLUCIONAR LA HUELGA EN LOS PETROLIFEROS MEXICANOS

Méjico.—El presidente Cárdenas ha concedido un plazo de 24 horas para que se pongan de acuerdo patronos y obreros, a fin de solucionar las huelgas del petróleo declaradas hace días.

Este número está visado por la Censura

Anarquía e ironía en Cataluña

No es extraño que la prensa nacionalista se llene de noticias sobre la situación de Cataluña. Periódicos y radios de la zona roja, informaciones provenientes del extranjero, no cesan de aportar datos que merecen publicidad.

Queremos recoger en estas líneas la información que nos proporcionan personas últimamente evadidas, de autoridad moral y de inteligencia despierta. Lo que nos cuenta sirve para puntualizar y aclarar, en sus trazos esenciales, el drama que vive Cataluña, y nos proporciona curiosos detalles de interés.

F. A. I. y C. N. T. (anarquistas y sindicalistas) aliados al P. O. U. M. (trozkistas de Cataluña), entablan lucha con la Generalidad, a la que auxiliaban comunistas y socialistas. Los "faistas" anunciaron la víspera del movimiento que iban a "tirar a Azaña y a todos los republicanos a las fieras del parque". Y, por lo visto, no estaban dispuestos a que la cosa quedase sólo en amenaza, porque uno de los primeros encuentros se libró en el Parque de la Ciudadela, donde está el Parlamento, morada de Azaña, y donde se encuentra la colección zoológica. Los anarquistas atacaron con bombas de mano, ametralladoras, carros de asalto, más o menos rudimentarios.

La subversión terminó, no por obra de la Generalidad, sino del gobierno de Valencia. La represalia llevada a cabo por el general Pozas pasará a la historia como modelo de crueldad.

LA SITUACION ACTUAL Los anarco-sindicalistas han perdido todo puesto oficial. Se les ha quitado el control de los servicios de pasaportes, balanca de dominio y de provecho.

Pero no se les ha podido desarmar. Y menos aún arrebatárselos el control de los servicios públicos y de las industrias lucrativas: tranvías, autobuses, taxis, carga y descarga de mercancías, espectáculos. Bajo la C. N. T. están poblaciones como Tarrasa, zonas fronterizas de Seo de Urgel, y Pignardá, minas de Cardona, Sallent y Figols, fábricas de Llobregat, Ter y Cardoner.

Aumenta la tiranía de la situación; las consecuencias sociales y económicas de diez meses de anarquía. En Barcelona falta el jabón, la sal, el aceite; escasean el pan, el azúcar y la carne; se vive de arroz y patatas. El campo no ofrece solución; la Generalidad ordena que se cultive con "esmero", pero el labrador sólo realiza lo indispensable, no abona, y la cosecha es pobre.

Los anarquistas no han podido ser desarmados.-Querían tirar a Azaña y a todos los republicanos a las fieras del parque.-Se habla públicamente de "escapar como hacen todos"

IRONIA

Terror y desorden aflojan todo resorte moral. Y el pesimismo encuentra su natural desahogo en la burla difusa y creciente de cuanto ocurre.

Nadie quiere el papel monedero. A los billetes se les llama "rijamas", porque sólo sirven para andar por casa.

Un suboficial acude a Barcelona a cobrar su paga; el oficial pagador le oprime alguna dificultad; aquél protesta contrariado. Distraído y desalentado el pagador, termina:

—¡en, bien; vuelva usted la

próxima semana; así cobrará más y tendrá más dinero para escaparse, que es lo que hacen todos.

Los anarquistas de Barcelona lanzan una octavilla. Comentan las declaraciones de Aguirre sobre el cinturón defensivo de Bilbao; y proponen una suscripción pública para regalarle unos tirantes para cuando le rompan el cinturón.

Barcelona está llena de carteles, en los que bajo el dibujo de unos carros de guerra se dice: "Antifascistas: Necesitamos tanques, tanques y tanques. ¡Construidlos! Ayudad a su construc-

ción...". La gente está un poco perpleja ante esa recomendación o mandato de que "construya" tanques. Así se oye en la calle, con el saludo, esta pregunta:

—¿Qué tal; cómo va tú tanque? O en una despedida esto otro: "Me voy a casa, que tengo mucha prisa. Quiero ver si acabo esta noche un tanque que estoy terminando. Es una maravilla; tiene bar, ventiladores y gramola.

Durante la última jornada revolucionaria, en el fragor de la lucha, Companys, la Fedric Monseg, García Oliver (estos dos anarquistas) y Vidiella (socialista), clamaban horas y horas por el radio invitando a dejar las armas. En lo trágico del momento se les venían a la boca citas y más citas de la Biblia, a base de "Caín y Abel", "la madre de los Macabeos", "las murallas de Jericó" y "Sansón y los filisteos". La gente llamaba a la Federación "la bestia predicanda" y a los cuatro oradores "las cuatro bestias del Apocalipsis".

El peligro comunista en el mundo

Titulesco está vendido a Moscú

El comandante de la guardia de Stalin tenía preparado un atentado contra el dictador rojo

HUMORISTICO "HALLAZGO" DE LOS PASTORES PROTESTANTES AMERICANOS EN FAVOR DEL GOBIERNO DE VALENCIA

New York.—Cincuenta y seis pastores protestantes de los Estados Unidos—escribe el "New York Times"—han suscrito una declaración afirmando que el Gobierno de Valencia "sostiene"

democracia y la Religión. Fué la conocida asociación hebreo-marxista de los "American Friends of Spanish Democracy" quien hizo publicar tal declaración, redactada por el reverendo L. Paddock, obispo protestante de la secta episcopal.

Nosotros ahora pedimos dónde han podido saber estos cincuenta y seis pastores que el Gobierno rojo "sostiene" la Religión. ¿En quizás, en la carnicería bestial de

curas y menjás una prueba de tal "sosten"? Cuando se sepa que la declaración firmada por aquellos afirma nada menos que el incendio de las iglesias, es una cosa "natural", tratándose "de un acto defensivo de orden militar", se puede tener una clara idea de la mentalidad de los tales cincuenta y seis pastores.

Stalin, prisionero en el Kremlin

Riga, 11.—Se confirma de Moscú el acontecimiento de haberse cambiado el destacamento militar que vigilaba el Kremlin, debido al descubrimiento de un nuevo complot en el interior del Palacio, que se habría capitaneado por el comandante de la guardia de Stalin, Takalun. El nuevo destacamento se halla formado por «Auli» y al mando de Gerat.

Ninguno de ellos conoce una palabra de ruso; todos hablan únicamente el georgiano.

Se han organizado tres distintos tipos de salvoconductos, para pasar al interior del Kremlin, en donde todas las puertas y comunicaciones son tomadas militarmente.

Stalin no se atreve ni tan sólo a dirigirse a su casa de campo a lo largo del Moscovar.

En el interior del Kremlin parece haberse reproducido los tiempos de Iván el Terrible.

Han sido capturadas continuamente por la radio de Riga órdenes radiotelefónicas cifradas, lanzadas por Moscú.

La subterránea actividad de Titulesco Para una alianza rumano-soviética

Bucarest, once.—Las noticias que proceden del extranjero acerca de las actividades de Titulesco, donde ha verificado innumerables contactos políticos, predisponen en contra suya cada día más a los círculos políticos rumanos.

Después de los liberales disidentes que han censurado con severidad los actuales contactos de Titulesco, ha producido vivísima impresión el hecho de que incluso el partido Nacional-Agrícola, hablando en su nombre el Senador Cafenco, haya tomado posiciones contra el ex-Ministro de Negocios Extranjeros, tanto más cuanto este partido había combatido duramente al Gobierno en el momento en que Titulesco obtuvo una cartera ministerial. Entre otros, el diario del partido Nacional-Agrícola se sitúa declaradamente contra Titulesco. Y en efecto, escribe el «Ordinea»: «Queremos saber exactamente el desarrollo de la actuación que Titulesco ha efectuado en el extranjero, porque actualmente Titulesco no se halla revestido de ningún cargo oficial y como tal no puede ni debe emprender ninguna actuación». El «Cu-

rentul», sin necesidad de hacer ningún comentario, ha producido mayor impresión imprimiendo en grandes caracteres la noticia dada por Boersen Zeitung respecto a un próximo viaje de Titulesco a Moscú, acerca de la visita que realizará a Stalin y acerca de la «Decisión de Litvinof de sostener en todos sentidos a Titulesco para llegar a la conclusión de una alianza rumano-soviética».

Espía soviética detenida en Rumania

Bucarest, 11.—Ayer tarde, pocos momentos antes de la partida del tren para Tiraspol, este es, para la U. R. S. S., un oficial superior del Estado Mayor rumano, procedió a la detención en la Estación de Chisinau de una espía soviética que desde hace algún tiempo trabajaba en Rumania, y encima de la cual se le hallaron varios documentos, una pistola y dos bombas. Apenas detenida la espía, intentó disparar, pero fué rápidamente sujeta. Su verdadero nombre se halla ocultado rigurosamente por las autoridades militares.

Interesantes declaraciones del Generalísimo Franco a un periodista extranjero

La cooperación latina hispano-italo-portuguesa no supone una rivalidad contra Inglaterra

El acercamiento entre España y Alemania no tiene un propósito de revancha

París, (E. I. A. R.).—El enviado especial de un gran diario parisién en la España nacional ha podido celebrar una entrevista con el General Franco.

El periodista preguntaba al General si era cierto que se hallaba animado de sentimientos hostiles hacia Francia, contestándole:

«Nosotros debemos lamentar los distintos métodos de hostilidad usado contra nosotros, pero no es a Francia a la que nosotros le imputamos. Las personas que nos combaten nosotros les conceptuamos rusos, esclavos o mercenarios de la Rusia soviética.

El General Franco ha desmentido el carácter agresivo de la pretendida cooperación latina italo-hispano-portuguesa, dirigida a asegurar el predominio en el Mediterráneo contra Inglaterra.

«Inglaterra—ha dicho el General Franco—habría, preferido que los puertos españoles se convirtieran en puertos rusos. Nosotros latinos estimamos desarrollar una amistad renovando nuestras relaciones económicas y culturales, y esta aproximación no amenaza a nadie.»

Después de haber declarado, que alcanzada la victoria el Gobierno Nacional Español no tendrá otra ambición en el interior que la de reconstruir España, y de contribuir en el extranjero al aseguramiento de la paz, el General Franco contestando a una última pregunta del periodista ha asegurado que la amistosa aproximación de Alemania hacia la España Nacional, nada tiene que ver con pretendidos proyectos de revancha, y que todas las noticias difundidas en este sentido constituyen una falta de respeto a la verdad y a la realidad.

Un diputado vasco-francés contra la superchería de Euzkadi

«Euzkadi, no es, no ha sido nunca, no puede ser otra cosa que una mixtificación odiosa,» dice Ibarnegaray

Los vascos que no saben serlo sino traicionando el sentimiento superior del amor a España, tienen mucho que aprender del reciente discurso del diputado francés Ibarnegaray, en Burdeos. Este político es vasco también, pero vasco-francés. Es decir, tan vasco como los del lado de acá del Bidasoa, sólo que M. Ibarnegaray sabe graduar debidamente su apego al solar nativo, supeditándolo, desde todos los puntos de vista, a su calidad de francés, como la inmensa mayoría de los vascos españoles lo son sin detrimento de su acendrado patriotismo.

La Historia y la Geografía dan cierto color local a las regiones, pero todos estos matices deben fundirse, y se funden siempre en todos los países, de grado o por fuerza, en el tono dominante de una gran Patria y de un gran Estado comunes. Verdad tan sencilla no la desconocen aquellos vascos que por proceder de buena fe están al lado del General Franco, y que representan, a no dudarlo, la casi totalidad de su región. Pero deben los otros, meditar sobre ella, si la traición no les ha secado la última raíz del buen sentido. «El país vasco comprende—recuerda Ibarnegaray—las provincias de Navarra, Alava, Vizcaya y Guipúzcoa; pues bien: toda Navarra se ha levantado contra el comunismo; toda Alava y toda Guipúzcoa también, así como la mitad de Vizcaya. Es decir: de las cuatro provincias, tres y media. ¿Qué es, pues, lo que queda?» La respuesta es sumamente fácil: queda no más que un resto de malos vascos y de malos españoles, agrupados alrededor de Aguirre, falso presidente de un falso Euzkadi. Queda, pues, una mentira y una traición. No son otras las banderas de esa maltrecha tropa que ni siquiera realizaría, en la hipótesis imposible de su triunfo, la felicidad de un reducido terruño, a costa de los demás españoles. Ellos también, labrarían su ruina. Pero la gran España se reharía forzosamente, y esa inverosímil república de Caín, perecería en la servidumbre al extranjero o en el caos del comunismo.

«¿Cómo viviría Euzkadi?» Pregunta M. Ibarnegaray, quien señala el enorme dislate de fabricar una nacionalidad que no llegaría a tener ni 500.000 habitantes. «Euzkadi» no es, no ha sido nunca, no puede ser otra cosa, que una mixtificación odiosa, manejada a su antojo por ciertos elementos anticatólicos y anti-españoles, como una pieza más en el tablero europeo, para hacerle el juego del comunismo. Con razón se sorprendió M. Ibarnegaray de que el país vasco haya suscitado de pronto el sospechoso interés y turbio afecto que hoy parece merecer a un Cachin, a un Vaillant-Couturier, a «L'Humanité». Y no digamos a todos los amigos y simpatizantes de la revolución bolchevique. Por ella trabajan, queriéndolo o no, los soldados de Aguirre. Luchan contra España y contra la civilización Occidental. Todo espíritu sano, nacional o extranjero, ha de hacer suyas estas lucidas palabras del diputado francés que sugiere el presente comentario:

«Ansío el éxito del Ejército de Franco porque amo profundamente a España y porque creo en sus destinos; la derrota nacional sería, no el hundimiento de un país, sino el de toda una civilización; la civilización latina, que es la única razón de nuestra existencia. Los que están en Bilbao son mis hermanos de raza; tengo allí amigos y miro la aberración actual de estos hombres cuando veo en «L'Humanité» la fotografía de Aguirre, porque es este mismo el hombre que se ha entregado a la loca idea, seguramente loca, pero sobre todo imbécil, del separatismo, y que también ha tratado de arrastrar a esta locura a los vasco-franceses, a través de la autonomía».

Pero el loco por la pena es cuerdo, y han querido las circunstancias que la letra de aquellas elementales verdades entre con sangre en el extraviado espíritu de los que no han sabido sentir el orgullo de su hispanidad, motor que impulsa, poderosamente, a los soldados que marchan hacia Bilbao, en poderosa corriente purificadora.

A nuestros correspondientes informativos

Advertimos a los correspondientes de los pueblos que sus informaciones sobre actos celebrados tienen que sernos remitidas dentro de las cuarenta y ocho horas de la celebración de los mismos, ya que en caso contrario, y lamentándolo mucho, nos abstendremos de publicarlas. Asimismo advertimos que no mantenemos correspondencia sobre originales publicados ni devolvemos información alguna que nos haya sido remitida para su publicación.

LA DIRECCION

Droguería y Perfumería

SANTOS

Mesones, núm. 11
— TALAVERA

Pedraza y Fernández

Bar CENTRO

Plaza del G. Franco
TALAVERA

IMPERIO en la región

Aldeaencabo de Escalona

FUNERALES POR EL ALMA DEL GENERAL MOLA

De las colgaduras estaban prendidos lazos negros. El decorado de la Iglesia era de luto; en el centro de la misma se elevaba un túmulo, en cuya terminación la bandera Rojo y Gualda ostentaba una corona de flores naturales.

A las diez de la mañana, el Templo se llenaba de fieles, siendo sus naves insuficientes para la concurrencia. Asistieron las autoridades, jefes, Segunda Línea, Sección Femenina y Flechas, con las Banderas cubiertas de crespones negros.

Cerrando los ojos el cronista, su imaginación pensaba en el bravo general Mola y en el Ausente, como si exclamaran: ¡Españoles: no roguéis por mí ni por los que nos acompañan! Rogad por los que, bautizados y nacidos en nuestra querida Patria, blasfemando de Dios, renegaron de ELLA, y vedid que, arrepentidos, vuelvan a Dios y a España y que nuestra sangre y la vuestra, si es preciso, sirva de semilla para que volviendo a Dios, se pueda sacar una España Grande y Libre, y gritar todos unidos: ¡ARRIBA ESPAÑA!

Luis VINALES

VELADA TEATRAL

Chozas de Canales

Los Flechas de esta localidad celebraron el domingo una velada para honrar a su Glorioso Patrón San Fernando III, el Santo, y a beneficio del nuevo acorazado "España".

El teatro se vio lleno de público; el escenario estaba adornado con las Banderas Nacional y de Falange, en unión de las dos fotografías de sus grandes Caudillos Generalísimo Franco y José A. P. de Rivera.

Los niños Antonio y Enrique Biosca (hermanos), Alfonso Díaz, Luis García Moreno y Francisco F. de Santos, en colaboración con las niñas Maruja Biosca, Isabel García, Ofelia Valdés y Saturnina Rojas, hicieron las delicias del público, recitando varias poesías. A continuación se interpretaron "Mi Patria" capricho dramático, y "Un cómico sin dinero", juguete cómico. Como fin de fiesta se cantaron un "Nuevo canto a la Bandera Nacional" y el "Himno de Flechas".

Los pequeños que trabajaron supieron dejar muy alto su persona y la valía de su director, delegado local de Flechas e inteligente maestro, D. Manuel G. Carbonero.

En todo momento los actores fueron muy aplaudidos, y al final de su actuación recibieron numerosos obsequios.

El público salió muy satisfecho por la actuación de los pequeños que recibieron innumerables felicitaciones en general y de un modo más particular el Maestro, que con tanto gusto les ha preparado.

Todo lo recaudado, que asciende a 83,60 pesetas, será entregado al Excmo. Sr. Gobernador Civil, con destino a la Suscripción del nuevo "España", a más de 50 pesetas de la niña Flecha Ofelia Valdés Simón, que reunió el día de su primera Comunión y que entrega con mucho gusto para las necesidades de España.

Entre las colaboraciones a la fiesta benéfica es digna de mención la del vecino de ésta, Matías Herranz, que ha cedido gratuitamente el salón con todos los gastos que lleva en sí.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Un gesto simpático de los niños de "Auxilio de Invierno", de Talavera

El pasado domingo, fiesta de San Antonio, celebraba su onomástica el camarada Antonio García, vigilante de carreteras y desinteresado artista, que puso lo mejor de su arte en la decoración de los comedores de "Auxilio de Invierno", de Toledo y Talavera.

Con dicho motivo, recibió el siguiente telegrama:

"Toledo-Talavera.—Los niños de «Auxilio de Invierno» te felicitan. ¡Arriba España!"

Borox

Funerales por el alma del heroico General Mola

El pasado lunes día 14 tuvieron lugar en Borox solemnes funerales por el alma del heroico Caudillo del Norte General Mola.

Asistieron todas las autoridades locales y el Comandante Jefe de la Bandera de Marruecos.

Terminado el acto religioso, formaron las fuerzas, que hicieron luego un brillante desfile.

El Capellán, Padre Baines, tuvo la oración sagrada, en la que recordó y exaltó la gran figura del glorioso General del Ejército del Norte.

Numancia de la Sagra

Organizado por Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S., se ha celebrado en Numancia de la Sagra un solemne funeral en el día de la fecha por el alma del heroico y glorioso General Mola, Jefe del Ejército del Norte de la España liberada.

Al acto acudió la Comisión Gestora municipal en pleno, Falange femenina, los señores Maestros, con sus Secciones de «Flechas» de ambos sexos, numeroso vecindario y multitud de hombres que, abandonando las apremiantes labores agrícolas, han querido testimoniar de estemodo su admiración al hombre que tan alto han puesto el pabellón español e impetrando al propio tiempo al Todopoderoso para que conserve la vida a nuestro Generalísimo Franco y Jefes, y por la pronta terminación de la guerra.

¡Arriba España! ¡Viva Franco!
Emilio Mola: ¡Presente!

Antena del extranjero

LA COLABORACION GERMANO-YUGOESLAVA

Belgrado (E. I. A. R.).—Terminadas las conversaciones entre el Ministro de Negocios Extranjeros alemán Von Neurath y el presidente Stojadinovic, se ha publicado un comunicado oficial en el que se declara que acerca de las diversas cuestiones que afectan a Alemania y Yugoslavia, se ha podido comprobar una perfecta identidad de criterio entre los dos hombres políticos y se ha reconocido la conveniencia de una pacífica colaboración entre los dos países.

Carnicería de

Nicolás Hernández

Martín Gamero, 24

Valmojado

Por iniciativa de las autoridades locales y personal facultativo del Hospital Militar, queriendo rendir sagrado tributo de admiración a la memoria del que fué gran Español y Militar heroico, General Mola, se celebró el día 12 del actual solemne funeral por el eterno descanso de su alma, acto que resultó en extremo conmovedor, rayano en lo sublime.

En el centro de la Iglesia se levantó severo túmulo envuelto con las Banderas Nacional y de Falange Española Tradicionalista de las Jons, dando guardia de honor sus respectivos abanderados, ocupando la presidencia las autoridades, el laureado teniente coronel Sr. Rodrigo y su Plana Mayor, médicos y demás personal facultativo del Hospital Militar y brigada de la Guardia civil.

Por las necesidades del Hospital se celebró a las once y media de la mañana, lo cual no fué obstáculo para que todos los labradores interrumpieran las faenas agrícolas y acudieran, así como el resto del vecindario, al referido funeral, patentizando de este modo su admiración y reverencia a tan precioso Español en todos los aspectos, y su acendrado patriotismo, exaltado aún más si cabe ante estas adversidades. ¡Llor al invicto muerto General Mola!

El día 13, festividad de San Antonio, coincidiendo con la función celebrado en su honor, se verificó la bendición de las Banderas de Falange Femenina y Flechas, y el descubrimiento de la lápida que da el nombre de José Antonio Primo de Rivera a una de las principales calles; actos en extremo grandiosos y entusiastas que pluma más experta describirá cual merecen; sólo si he de resaltar lo emocionante de la función de San Antonio por la religiosidad demostrada por este laborioso y honrado pueblo, que acudió en imponente masa al Santo Sacrificio de la Misa y a la Procesión que se celebró ya mediada la tarde.

CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA

Obreros parados:

Esta central advierte a los obreros parados que deben pasarse a diario por sus oficinas, Nuez de Arce, número 20, de 5 a 8 de la tarde.

Visado por la Censura

Un judío en la Subsecretaría del Ministerio de la Guerra, en Valencia

Kaunak.—Se acaba de conocer que el nuevo subsecretario del ministerio de la Guerra del gobierno de Valencia es el judío lituano Isaac Braguer, hijo de un comerciante de maderas de Kaunak, que marchó hace ocho años a España para estudiar y llegar a rabino; y entró en la carrera política formando parte del comité de dirección de la sección española del Komintern.

MOISÉS PASTOR

ULTRAMARINOS FINOS

Pozo Amargo, 19

TOLEDO

Cedillo del Condado

LA FIESTA DE SAN ANTONIO

El domingo último tuvieron lugar en este pueblo las fiestas religiosas tradicionales a San Antonio. Con un fervor mayor que el de otros años, si cabe, las autoridades y los vecinos del pueblo de Cedillo honraron al Santo, acudiendo además a unirse a la fiesta numerosos vecinos de los pueblos cercanos y soldados de las tropas destacadas en lugares próximos.

Tomó parte brillantísima en la Procesión la Sección Femenina de Falange y los Flechas del pueblo.

FUNERALES POR EL ALMA DEL GENERAL MOLA

El día 15 se celebraron los funerales por el alma del valeroso general Mola. Asistieron las autoridades, la Sección Femenina de Falange, los Flechas, todo el pueblo en masa y como nota singularmente expresiva los campesinos, que interrumpieron sus labores para concurrir a las exequias por el glorioso General.

La manifestación de sentimiento del pueblo por la muerte del General Mola fué verdaderamente magnífica.

Valdemoro

BAUTIZO Y BODA DE UN SARGENTO DE LA LEGION

El sargento de la Quinta Bandera Isaac Benmaman ha contraído matrimonio con la señorita María Jauriguy. El acto tuvo lugar anteayer en la Parroquia de esta villa, cuyo párroco es don Cecilio Santiago Cornejo, siendo padrinos el comandante de la Guardia Civil, jefe de los Colegios del Instituto, aquí, en Valdemoro, D. Jesús Rodríguez Rivas, defensor del Alcázar, y su esposa, doña Teodora Bueno.

Después de este acto religioso se sirvió un espléndido desayuno y un banquete a mediodía, tomando parte todas las autoridades locales, civiles, militares y eclesiásticas, y el comandante militar de la Plaza don Teodoro Arredondo Gorza, y el comandante de Ingenieros señor Hernández Pino. Todos ellos hicieron uso de la palabra en tonos patrióticos, y al final de la comida se organizó una colecta para los Comedores de Auxilio de Invierno, recaudándose crecidas sumas. Dicho sargento tomó parte en la toma de Toledo y ha resultado herido en diversas acciones de guerra.

EN NAPOLES SE PREPARAN SOLEMNES FUNERALES POR LAS VICTIMAS DE LOS BOMBARDEOS ROJOS

Roma (E. I. A. R.).—Ha llegado a Nápoles la R. Nave Bolzano para recoger los cadáveres de los seis oficiales que fueron muertos como consecuencia del bombardeo rojo contra la R. Nave Barletta. Las unidades regresarán inmediatamente a Nápoles, en donde se preparan solemnes honras fúnebres para los gloriosos féretros.

LA CARMENCITA

VINOS Y LICORES

Tendillas, 14

TOLEDO

Servicios de Intendencia del Cuerpo de Ejército

Estación de Abastecimiento de Leganés

ANUNCIO

Se admiten ofertas para el aprovechamiento de pieles de reses vacunas y lanares y despojos de reses vacunas que se obtengan durante el próximo mes de Julio.

CONDICIONES

Las pieles deberán ser recogidas diariamente por el comprador, en verde, en el Matadero o en otro local de esta Estación de Abastecimiento en esta Plaza.

Deberán ser retiradas todas las pieles sin que pueda ser desechada ninguna por concepto alguno.

Los despojos serán igualmente retirados diariamente del Matadero de esta Plaza.

Los despojos comprenden:

Por despojos.....	400'00 ptas.
Por pieles de borrego, con lana.....	1.000'00 »
Por pieles de borrego, sin lana.....	500'00 »
Por pieles de res vacuna mayor.....	100'00 »
Por pieles de res vacuna menor.....	4.500'00 »

Estas cantidades quedarán para responder de los daños y perjuicios que pudiera ocasionarse al Estado por incumplimiento del contrato.

Las ofertas, debidamente reintegradas, deberán presentarse antes de las DOCE HORAS DEL DIA 20 DEL CORRIENTE, en la Jefatura Administrativa de la Estación de Abastecimiento de Leganés, y deberán ir acompañadas de la cédula personal correspondiente y la Patente que justifique estar matriculado como comerciante o industrial que le autorice a efectuar dichas compras.

El importe de los anuncios será satisfecho por los contratistas a prorrato.

La adjudicación se comunicará al interesado dentro de las veinticuatro horas siguientes, formulándose entonces el oportuno contrato.

Las ofertas se ajustarán al siguiente

MODELO DE PROPOSICIÓN

D. vecino de calle de número ... que acompaña cédula personal y patente para poder comprar pieles (o despojos), enterado del anuncio publicado al efecto, ofrece retirar las pieles y despojos que se expresan a continuación, abonando los siguientes precios y aceptando todas las condiciones consignadas en el anuncio.

Pieles de res vacuna mayor, a.....	pesetas una
Pieles de res vacuna menor, a.....	»
Pieles de borrego, con lana a.....	»
Pieles de borrego, sin lana, a.....	»
Por despojos de res vacuna mayor, a.....	»
Por despojos de res vacuna menor, a.....	»

(Fecha y firma).

Leganés 10 junio de 1937.—El Capitán, JOSÉ HERNANDO

COLONIALES FINOS

JOAQUIN FERNANDEZ

CARNECERIAS, NUM. 8

Talavera de la Reina

Falange velará por la Justicia

Justicia igual para todos

Una de las misiones más importantes de la Falange es velar porque la Justicia sea justa e igual para todos.

Los humildes, unas veces por ignorancia, otras por temor verse metidos en los intrincados laberintos de la Justicia, cara y tardía; se dejan atropellar, como mal menor, a ciencia y paciencia de que son atropellados.

Los cínicos, los desaprensivos, abusando de la ignorancia o del temor de la masa, conocedores de la cobardía y del egoísmo de los que por no meterse en líos, por no buscar enemistades, consenten que en sus narices se cometan las mayores inmoralidades sin denunciarlas, limitándose a criticarlas y a divulgarlas, con lo cual la desmoralización cunde, la desconfianza en la Justicia aumenta.

La Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Toledo va a salir al paso de estos graves males, y para ello crea un negociado especial. Este negociado se compondrá de dos secciones.

A la segunda sección, tendrán obligación de acudir con la pida justicia (sea o no de Falange) con documentos o testigos que acrediten que la razón le asiste. La Falange, una vez comprobado la justicia del caso, no descansará hasta que se haga justicia.

A la segunda sección, tendrá obligación de acudir con la denuncia todos los falagistas que conozcan una inmoralidad, un atropello. El no hacerlo, es cobardía, es buscar la vida cómoda y tranquila, y en Falange no caben los cobardes; en Falange, se busca la vida incómoda y tensa.

Jefe de estas secciones será el Letrado, D. Eulogio Rivero. La oficina estará en la calle de la Ciudad, número 11. Horas: de 2 y media a 4 y media.

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

Los días sangrientos de la revolución anarquista en Cataluña

Los asesinos a las órdenes de Ovseenko, se dedican a la captura de los anarco-sindicalistas

Las sangrientas persecuciones de los rusos en las calles y casas de Barcelona.--La U. G. T. pasa al lado de la C. N. T. ¿Marx o Bakunin?

VI

Al día siguiente por la mañana se me comunica que en el barrio de Sarriá, al Noroeste de Barcelona, los rusos han registrado una a una todas las casas con la sospecha de que pudiesen esconder anarquistas. Cuerpos humanos se han visto arrojar desde los pisos más altos, al pavimento. Inútil es aclarar que muchos inocentes pagaron por los otros y, según una costumbre muy antigua, se han desvalijado varios domicilios cuyos habitantes habían sido asesinados en la cobarde carnicería.

Del mismo modo se me asegura que en Pedralbes, en el monasterio, o más exactamente en lo que queda de él, una veintena de personas, han sido fusiladas. Y después de haber hecho esto, se pudo comprobar que ninguna de ellas pertenecía a la F. A. I.

El 9 de mayo, en el paseo Colón, los asesinos, al servicio de Ovseenko, hicieron su aparición hacia las nueve de la noche. La muchedumbre era tanto más densa cuanto que una escuadrilla de aviones de Valencia, maniobraba. Verificación de la identidad, y sobre todo examen atento de las manos. Unas cincuenta personas detenidas. Los sospechosos fueron dirigidos a la Generalidad, donde los sótanos están abarrotados de prisioneros de todas las clases. Pero yo vi cinco hombres de los que se me dijo eran anarquistas, y a quienes un pelotón conducía a Montjuich. No hay prisioneros en Montjuich a pesar de todos los que allí son conducidos y es porque a todos se les fusila.

La misma noche, a las ocho, la F. A. I. intentó reaccionar en los barrios de Pueblo Seco y Hostafranchs, es decir, allí donde ella podía contar con más numeroso concurso. Fueron levantadas numerosas barricadas en un dos por tres, principalmente en la calle de Lérida. A media noche eran materialmente tomadas al asalto por las tropas del general Pozas.

Yo no querría prolongar la narración de estos episodios de la guerra entre los rojos y negros. Además tengo la impresión de que esto no son más que los principios y que habrá todavía muchas cosas que contar.

Aquí, la opinión corriente entre los anarquistas, es que los jefes de la C. N. T. han pecado de falta de decisión. Queda por saber si a pesar de esta querrela, los anarcosindicalistas son todavía lo bastante fuertes para remontar la corriente ahora que los comunistas dictan sus leyes a Compañys. Francamente yo lo

creo posible. Tanto más cuanto que nos llegan rumores del frente de Aragón, que comunistas y socialistas moderados - y omito este nombre cuando se trata de los socialistas españoles - se hallan coaligados para vencer a la C. N. T. y a la F. A. I., no tiene nada de extraño. Pero al torpedear a Largo Caballero, en otro tiempo esbirro a las órdenes de Moscú, los rusos y sus aliados han, del mismo golpe arrojado a la Unión general de trabajadores en la oposición, o lo que es lo mismo, en brazos de la C. N. T.

Ahora bien, en las batallas de las calles de Barcelona, la U. G. T. no ha tomado ninguna responsabilidad. Fiel a Largo Caballero, su jefe, no podía obrar de otra manera; esto no impidió que en la central de teléfonos, así como en la estación de Francia, más de un militante de la U. G. T. hiciese fuego al lado de los anarcosindicalistas y supone mucho más si se tiene en cuenta que la U. G. T. ha negado rotundamente su colaboración al Gobierno Negrín.

Ahora se piensa, ¿cómo podrá sostenerse el gobierno de Valencia falto de sus dos principales pilares, la U. G. T. y la C. N. T.? Al menos que Stalin se decida a enviar a España varias divisiones rojas, y yo pienso que la situación pueda prolongarse por mucho tiempo. O la España del frente popular se despierta, o la alianza de la C. N. T. y la U. G. T. dan la batalla al tovaritch Ovseenko. En el primer

caso, quedará íntegramente implantado el bolchevismo, en el segundo, será la anarquía.

¿Marx o Bakunin?

Yo sé de más de un barcelonés que por la noche, en un mapa colocado sobre la colcha sigue el avance del ejército de Franco en Vizcaya.

JUAN ROCHARD



Restos de los aviones rojos que intentaron bombardear Zaragoza, y que fueron derribados por los antiaéreos y aviación nacional

El camino de Santiago

VI

Nos verá Pamplona, y el estandarte, coronado de cruces, nos dirá Tradición. Esto es; Dirá que la gente española, aprendida, en el mismo pulso, vencido de los mismos sueños, sofocada de los mismos siglos, mantiene íntegra la reclamación de las herencias españolas. Dirá que somos y permanecemos fieles y duraderos en el solar eterno y que no dudamos de Dios ni del Destino. Dirá que la Cruz de Cristo sigue teniendo en España latidos de sangre moza, vencimientos de la vida y sueños de la muerte para salvación eterna. De Recaredo hasta 1837 Desde la espada goda hasta el César Ausente. Reclamamos íntegra la tradición - de «tradire», transmitir - y en Pamplona, en la flaga y solera de las cadenas más nobles, haremos el voto de transmitirla, a los españoles que nos sigan por los siglos, pu a, acrecentada y difícil.

Unidad de la Fe. Y Pamplona, como sede y primada, fuente del agua viva, arruga de España, guardadora de las simientes. Camino de Santiago a Pamplona. Por la Unidad de la Fe, la permanencia feliz en el Cristo.

Navarra: escuchanos a todos cómo juramos sobre tu pecho nuestro derecho, heredadamiento total, el dominio absoluto, a la sumisión absoluta. Sobre tus cadenas sólo Dios y Dios y el Cristo sean nuestras cadenas por las generaciones y las generaciones. Amén.

El que entrega su dinero en la verdadera medida de sus fuerzas, defiende a la Patria con tanta eficacia como los que luchan en las líneas de fuego.

Contribuye a la SUSCRIPCIÓN NACIONAL

El avance de hoy en Vizcaya ha sido arrollador

(Viene de la página 1.ª)

imaginaban que lo primero que harían nuestros soldados sería reunirse en la iglesia, para volarla a gran distancia. La iglesia fue volada, efectivamente, y todo lo que queda de ella es un trozo de pared aplastando a ocho o diez casas inmediatas. Por fortuna, no quedaba nadie en el interior, pero los cascos alcanzaron a dos o tres personas que han fallecido. Tal es el humanitarismo de los rojos y el catolicismo de los separatistas.

Hoy se ha operado también por otros sectores entre Dima y Caldácano, donde quedaba una amplia bolsa; los aviones bombardearon las posiciones enemigas de este sector, y después de una dura preparación artillera, nuestros soldados se lanzaron a la conquista de la altura de Mencoya. Después rebasaron el pueblo de Yurre, que quedó en nuestro poder. Otras fuerzas avanzaron desde Caldácano, cuyas alturas quedaron conquistadas, a las dos de la tarde.

Nuestra artillería batía durísimamente las fortificaciones del más importante baluarte del cinturón de Bilbao, y nuestras tropas se lanzaron después al asalto.

Caldácano esta tarde era nuestro y el desastre sufrido por el enemigo ha sido terrible.

La cifra de los ojos apresados en el día de hoy en este sector sobrepasa al de dos millares, y no es menos importante el botín de guerra, que se necesitará varios días para contarlos. En las alturas que dominan Bilbao también se ha combatido; el enemigo trata de dilatar la caída de la ciudad, pero será desalojado a punta de cuchillo.

Camisas viejas? ¿nuevas? Limpias

El público ignorante, siempre un poco malicioso, ese público que en la retaguardia, sobre la mesa del café, habla por hablar; esos estrategas que discuten las decisiones del Alto Mando y que se dan vida espandida, de esos que siempre hemos de desconfiar, tomé unas notas.

Unicamente son buenos para ellos algunos camisas viejas, no sé cuáles, seguramente lo dicen porque no tienen más remedio; pero son los mismos que criticaron a José Antonio por los métodos que empleaba, porque en las elecciones de febrero no se unió con la C. E. D. A., por todo aquello que predicaba y que no convenía a sus intereses. Son buenos o eran buenos aquellos que se jugaron la vida en las calles de Madrid, luchando contra los asesinos de España.

Hoy dicen que Falange ha admitido y admite en su seno a todos los ciudadanos; que los camisas nuevas no son como aquéllos, y que hay que hacer una gran limpieza. En el seno de una familia, una agrupación o un partido, es mucho más fácil conocer la vida y milagros de uno que a ella pertenezca, que no teniendo fuera de ella; ya se hará limpieza, ya se está haciendo; ponemos en ello todo nuestro interés, pero ponemos más interés aún en descubrir a estos señores que no hacen más que criticar, que niegan unos céntimos para la Suscripción Nacional o para "Auxilio de Invierno", sin pensar que esas pesetas esas comodidades de que disfrutan se las deben a ese Glorioso Ejército Nacional del que forman parte Camisas Viejas y Nuevas; camisas que siempre son mucho más "Limpias" que la de esos señores del café que son peores que... rojos.

Una riqueza que desaparece

La Generalidad busca, sin hallarlo, un administrador de la propiedad urbana de que se incautó

Lo que puede rendir la propiedad urbana de Barcelona está indicado por el solo hecho de que en aquella ciudad viven un millón doscientas mil personas. La revolución ha desposeído a los veintitrés mil propietarios en cuyas manos estaba esta riqueza, sin que en realidad se aprovechase de ella nadie de una forma regular.

La Generalidad se hizo cargo de la administración de las fincas, de la que se prometía pingües beneficios. Sin embargo, al cabo de unos meses, la misma Generalidad confiesa su fracaso. La recaudación no ha sido siquiera suficiente para pagar las contribuciones y los gastos. A la Compañía de Aguas, que antes recaudaba un millón doscientas mil pesetas todos los meses, no le ha entregado la Generalidad más que doscientas cincuenta mil pesetas en el mes de abril, cuando sólo la nómina del personal asciende a quinientas mil pesetas.

En vista de este fracaso, la Generalidad busca quien se encargue de las fincas, que tan caras le salen a ella. Al efecto, acaba de ofrecerlas al Ayuntamiento. En contra de

La Compañía de aguas ha sufrido una disminución mensual de un millón de pesetas en ingresos

lo que podía esperarse, el Municipio vacila en aceptar y, por lo pronto, exige lo siguiente: que podrá despedir a los actuales funcionarios de la Administración y colocar a otros; el desaloje del gran número de fincas que están incautadas; que podrá subir los alquileres en los barrios distinguidos; rebaja de los sueldos de los porteros, que la F. A. I. había convertido en verdaderos potentados.

Aun así, el problema no quedaría resuelto. No hay quien se atreva a cobrar los alquileres en los barrios no «distinguidos», que, naturalmente, son los más, y en los que la revolución hasta ahora realizada ha acostumbrado a no pagar.

Por último, teniendo en cuenta que los propietarios, como antes hemos dicho, eran 25.000, tampoco de ellos se podrá cobrar el alquiler de las habitaciones que ocupan, en primer lugar porque en teoría son todavía los propietarios, y en segundo lugar, porque, desposeídos, son ahora los más indigentes de la ciudad —(E. I. A.)